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FECHA: Abril 06 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Taxista, muerte instantánea” 

Criterio “Realiza la SSP limpia de mandos regionales” 

 “Partidos rompen pacto de civilidad por las elecciones” 

 “PRI y PAN, como perros y gatos” 

 
“Cáncer por Polución: Inacción de Gobiernos” 

 “Impugnan Alianzas” 

 
“Burla” de Liconsa lastima a Ganaderos 

El Independiente “Alerta en Atotonilco por tóxicos de Ecoltec: Profepa” 

La Crónica “Asume Sosa rectoría de la autónoma en Hidalgo”. 

 
“Quiero meter gol en 2012: Cordero” 

 
“Negocio duopolio telefonía celular” 

 

“Enfrentamiento deja tres muertos” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Coaliciones rompen su pacto de civilidad: El dirigente del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, informa 
que el pasado lunes representantes del PRI ingresaron una impugnación ante el IEE para echar abajo la alianza Hidalgo 

Nos Une. En respuesta, AN también impugna el bloque Juntos por Hidalgo. Los partidos políticos en Hidalgo rompieron el 

pacto de civilidad que prometieron sostener tras el inicio del mandato de Francisco Olvera en Hidalgo. A tres meses de que 
se lleven a cabo las elecciones municipales, los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional impugnaron las 

alianzas Juntos por Hidalgo (PRI, Panal y Verde) e Hidalgo Nos Une (PAN, PRD) por supuestas irregularidades en los 
convenios de coalición. Fue a la media noche del pasado lunes cuándo representantes del PRI ante el Instituto Estatal 

Electoral ingresaron la primera impugnación con la que pretenden echar abajo las candidaturas en 50 municipios donde el 

PAN y PRD van aliados.  El recurso de impugnación refiere que Acción Nacional y de la Revolución Democrática 
conformaron de manera ilegal su coalición pues supuestamente no definen su origen partidario de los candidatos al 

establecer un método de encuesta para elegir a los aspirantes por las alcaldías, esto respaldado por el artículo 54 de la Ley 
electoral del estado. En respuesta, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) decide interponer una 

impugnación contra la coalición PRI-Panal-Verde, con el argumento de que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) al 

firmar su convenio de coalición, no contaba con la aprobación de su consejo nacional, con lo que se dice que la alianza 
“Juntos por Hidalgo” es inexistente. Para el presidente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, el PRI pretendió 

madrugar a los partidos de oposición con la impugnación, además “creímos en la palabra del actual gobernador, Francisco 
Olvera, de que íbamos a empezar en un ambiente de civilidad y no agresiones, y no íbamos a impugnar la coalición del 

PRI, sin embargo también decidimos hacerlo”. Después de las impugnaciones, Acción Nacional indicó que se romperá el 
pacto de civilidad, pues en días anteriores, el nuevo gobernador del estado había llamado a los partidos a que se dejará de 

lado las rivalidades entre los institutos. “Se rompe el pacto de civilidad, que quede constancia de que no fue cosas del 
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Partido Acción Nacional, porque estábamos en toda la disposición de iniciar el dialogo con el gobernador Francisco Olvera, 

nos queda claro que por un lado nos hablan bonito y por el otro nos dan el golpe”, agregó el presidente estatal del PAN. 

Los partidos políticos tenían hasta cuatro días después de que el IEE aceptara los convenios de coalición para impugnar 
alguna de las alianzas ante el Consejo General del Instituto, plazo que se venció el lunes pasado a media noche. El panista 

espera que el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo resuelva las impugnaciones en esta semana y adelantó que 
estarán atentos a que se dé una respuesta favorable para Acción Nacional. “El PRI había dicho que la coalición “Hidalgo 

Nos Une no le preocupaba y que ellos tenían una alianza que era con los ciudadanos, pero ahora resulta que si les 

preocupa porque metieron la impugnación en contra de la alianza y con ello pretenden echar abajo la alianza PAN y PRD”, 
subrayó. El 31 de marzo pasado, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aprobó los convenios de coalición para los 

siete partidos que existen en el estado. Las coaliciones••• En el expediente número IEE/COALI/AYUNTA/01/2011 se 
conformaron solicitudes de registro de coalición para contender en la elección de ayuntamientos del estado del 3 de julio 

de 2011. La solicitud fue ingresada ante la Secretaría General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo por los 
partidos políticos PRI, PRD, PAN, Panal, Verde Ecologista, PT y Convergencia ante el Consejo General del Instituto 

hidalguense. El IEE obliga a las coaliciones a observar en todo momento de su existencia jurídica, las disposiciones 

contenidas en el capítulo quinto, del título segundo, de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, las cláusulas establecidas en 
el convenio que le da origen y los acuerdos que dicte el Consejo General del Instituto. Por un lado, los partidos del sol 

azteca y blanquiazul registraron su coalición en 50 de los 84 municipios de la entidad con el nombre de “Hidalgo Nos Une”. 
Mientras que la alianza del PRI, Panal y PVEM formaron alianza en 23 ayuntamientos de cara a la elección municipal el 

próximo 3 de julio. (Misael Zavala, pág. 06) 

Síntesis Interponen tres recursos a coaliciones: A escasos minutos de cumplirse el plazo para la impugnación de las 
coaliciones fueron presentados tres recursos de inconformidad, ante el Instituto Estatal Electoral, reconoció el presidente 

consejero del organismo Daniel Rolando Jiménez Rojo, quien 'aseguró, que las inconformidades deberán ser resueltas en 
su momento por los órganos jurisdiccionales. Durante la celebración de la primera sesión ordinaria de abril por parte de los 

integrantes del Consejo General del IEE, previo al reporte de la presentación de las impugnaciones, se informó respecto al 

estado que guarda la división seccional de la entidad para la elección ordinaria de ayuntamientos 2011 el próximo 3 de 
julio, además de la aprobación de la normatividad del Programa de Resultados Electorales Preliminares, PREP En asuntos 

generales el secretario general del organismo Francisco Ortega Sánchez, informó que entre las 22:37 y las 23:44 horas 
ingresaron los documentos de los tres recursos interpuestos por el Partido Revolucionario Institucional por conducto de su 

Representante suplente ante el IEE, Lic. Gerardo Alfonso Arana Sáenz, en contra de la Coalición "Hidalgo Nos Une", más 

tarde se presentó el ciudadano Martín Camargo Hernández, en Contra de la Coalición "Hidalgo Nos Une" entre el PRD y 
PAN. Finalmente fue el Partido Acción Nacional por conducto de su representante propietario ante el IEE, C. Antonio 

Carabantes Lozada, en contra de la coalición "Juntos por Hidalgo"; por lo cual ayer se dio ya procedencia a los documentos 
a la siguiente instancia que es el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo quien tendrá que resolver al respecto. "Hay que 

entender que están en su completo derecho de acudir a los órganos jurisdiccionales, donde se analizarán estos casos 

donde se estudiarán las supuestas irregularidades, aunque nosotros ya decidimos en el IEE que las alianza son 
procedentes, pero estará en manos de los órganos jurisdiccionales y nosotros confiamos en nuestras resoluciones”. (Jaime 

Arenalde, pág. 04) 

Uno más Uno-Partidos rompen pacto y presentan impugnaciones: Los partidos políticos que conforman las 

coaliciones "Hidalgo nos Une" -PRD y PAN- así como "Juntos por Hidalgo" -PR!, PVEM y Panal-, rompieron el pacto de 

civilidad que acordaron el pasado 15 de enero, al ingresar sus impugnaciones ante el Instituto Estatal Electoral. De esta 
forma, la única alianza que no enfrentará proceso alguno de cara a las elecciones del próximo 3 de julio para Recibe 

renovar los 84 ayuntamientos, es la denominada "Poder con Rumbo", integrada por el PT y Convergencia. Así, a unas horas 
de cerrar el plazo para las impugnaciones, la coalición "Juntos por Hidalgo" decidió interponer un recurso en contra los 

partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. El argumento señala que el PAN y PRD mantienen como método 

de elección de candidatos para nueve municipios la encuesta, la cual no se encuentra dentro de sus estatutos. En 
respuesta, "Unidos Contigo" alegó que la alianza que encabeza el PRI, tampoco es legal, debido a que el Partido Verde no 

tiene el aval del Consejo Nacional de su partido. El secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, informó que a las 
22:37 y 23:44 horas ingresaron los documentos de los recursos. En el caso de "Juntos por Hidalgo", su representante 

argumentó que la alianza panista no cumplía con los requerimientos debido a que en varios municipios la elección de sus 
candidatos se haría por encuesta. Al respecto, es de hacer notar que dichas demarcaciones son las denominadas 

"reservadas", en donde mediante una encuesta y por designación de dirigencias, seleccionarán a las planillas 

contendientes; algunos de estos municipios son: Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Zimapán, entre otros. Minutos después 
Antonio Carabantes interpuso la queja en contra de los priistas, y finalmente quien señaló ser candidato independiente del 

PRD, Martín Camargo, también denunció al PAN-PRD, al estar en contra del método de elección. Por su parte, el consejero 
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presidente del IEE Rolando Daniel Jiménez Rojo, afirmó que en caso de comprobarse irregularidades, podrían las 

coaliciones involucradas ser disueltas, sin embargo, es el Tribunal Electoral el que decidirá estas impugnaciones. "Hay que 

entender que están en su completo derecho de acudir a los órganos jurisdiccionales, donde se analizarán estos casos 
donde se estudiarán las supuestas irregularidades, aunque nosotros ya decidimos en el IEE que las alianza son 

procedentes, pero estará en manos de los órganos jurisdiccionales y nosotros confiamos en nuestras resoluciones", 
puntualizó. Cabe recordar que el pasado 15 de enero, al comenzar el proceso electoral 2011, los representantes de partidos 

políticos acordaron un pacto de "caballeros" y se comprometieron a respetar los resultados que arroje la elección del 

próximo 3 de julio. En ese entonces, el consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, llamó a dejar de lado las 
calumnias, difamaciones y la 'guerra sucia', 'toda vez que ello constituye un condicionante que fomenta el abstencionismo'.   

Registran convocatorias aprobó el procedimiento interno de selección de precandidatos a Nueva Alianza y Partido 
Acción Nacional. El representante de Nueva Alianza ante el IEEH, Argel García Alvarado, presentó la convocatoria que 

publicará en próximos días, así como los montos que utilizará en este proceso. Por otro lado, el partido blanquiazul informó 
que la Comisión de Estatal de Elecciones publicó la convocatoria en 42 municipios, el periodo de registro de planillas será 

del 8 al 15 de abril, por lo que los comités distritales revisarán la documentación y la validarán del 16 al 22 de abril. Del 23 

de abril al 7 de mayo son periodos de precampaña, en tanto el 8 de mayo se efectuará la votación en cada municipio; por 
lo que a más tardar el 10 de mayo de definen candidatos. En otro punto de la sesión, el Consejo General ratificó la 

normativa del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), mismo que aseguró el presidente del órgano 
electoral, Daniel Jiménez Rojo, otorgará resultados de forma fehaciente y ágil. "En promedio, el 90 por ciento de las actas 

serán computadas el mismo día de la jornada electoral", sostuvo. Finalmente, se detalló un informe del estado que guarda 

la división seccional para la contienda del próximo 3 de julio, en total son mil 717 secciones y destacan: Pachuca cuenta 
con 129. Tizayuca con 20, Tula con 53, Zimapán con 15, Tepeapulco con 53, entre otros. (Carlos Vega, pág. 03) 

La Crónica -  Destinara IEEH mas de 23 mdp a material electoral -  Serán destinados más de 23 millones para la 
elaboración del material electoral que se utilizará en las elecciones del próximo 3 de julio en la entidad, informó el 

presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Rolando Jiménez Rojo. Indicó que a escala nacional 

existen un promedio de 10 empresas dedicadas a la elaboración de dichos artículos, y son varias las que resultaron vetadas 
por no acatar diversas disposiciones. En Hidalgo hay un filtro en ese sentido, por lo que enviaron oficios a los institutos 

electorales del país para que informen qué empresas fueron sancionadas y quedaron fuera de las licitaciones en los últimos 
procesos. Explicó que este miércoles inicia la convocatoria para que las empresas interesadas puedan participar en el 

concurso ante esté órgano electoral. Los partidos políticos y consejeros determinaron contar con candados para garantizar 

mayor seguridad del material. Por otra parte, el funcionario mencionó que el IEEH solicitará la visita de la Universidad 
Nacional Autónoma de México para que realice una evaluación y apruebe la normatividad del Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP). Con ello, partidos, autoridades y sociedad tendrán la plena confianza que durante los 
comicios habrá más del 90 por ciento de las actas computadas. Finalmente comunicó que "el IEEH recibió tres 

inconformidades, donde Juntos por Hidalgo determinó que mediante un análisis de encuesta en nueve municipios para la 

elección de candidatos, así como un precandidato perredista, no está de acuerdo con la designación de su partido". 
(Alberto Quintana, pág. 04) 

Criterio- Evitará en IEE “turismo electoral”- El Instituto Federal Electoral mediante filtros, evitará el llamado “turismo 
electoral” y en este momento ya tiene a 200 hidalguense en la mira, al pretender cambiar residencia al Estado de México. 

Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores, planteó que ya tienen bajo la mira a unas 200 cédulas, en 

donde los peticionarios deberán justificar y explicar su cambio de domicilio. Cabe recordar que todavía existen 
procedimientos judiciales contra quienes practicaron el llamado “turismo electoral” en las pasadas elecciones para 

diputados federales. La funcionaria detalló que, a partir de esa experiencia, cuando existen movimientos que consideran 
inusuales han optado por citar a los ciudadanos y pedirles una explicación más amplia, para evitar que esto se preste a 

posibles delitos electorales. (Jorge Martínez, Página 04). 

Sol de Hidalgo- Primeras impugnaciones- El Consejo General del Instituto Estatal de Hidalgo (IEE) aprobó 
modificaciones al convenio de coalición de Hidalgo nos Une (PRD-PAN), además de informar que envió al Tribunal Electoral 

del Estado de Hidalgo los tres primeros medios de impugnación referentes a los comicios municipales. En la imagen, 
dialogan el representante del PAN, Antonio Carabantes; el de la alianza panista-perredista, Ricardo Gómez, y el consejero 

presidente Daniel Jiménez, antes de iniciar la sesión de ayer. (Redacción, Ojo Política). 
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Milenio-El PAN propone al PRI retirar impugnaciones: Confían que en el tricolor presenten un desistimiento ante el 

Instituto Electoral. Los blanquiazules aseguran que buscan que las campañas transcurran en paz. El Partido Acción Nacional 

(PAN) pidió respeto al pacto de civilidad y ofreció retirar la impugnación contra la alianza Juntos por Hidalgo si el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) retira la impugnación contra Hidalgo Nos Une. El representante del blanquiazul ante el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), José Antonio Caravantes, llamó al tricolor a respetar “el 
acuerdo de caballeros” que se había tomado entre dirigencias estatales de no impugnar las coaliciones. “Hasta este 

momento confiamos en que el PRI presente un desistimiento ante el Tribunal, si ellos lo hacen, nosotros de caballeros 

cumpliríamos nuestra palabra y entonces procederíamos para que las aguas vuelvan a su nivel y que el calor de la campaña 
se vea hasta que los candidatos hagan una campaña. No apostamos a estarnos golpeteando por debajo de la mesa, ni 

azotando la mesa, queremos que las cosas transcurran en paz”, refirió Caravantes. “Como partidos políticos, como 
caballeros, entre dirigentes de los partidos previamente habíamos establecido que le diéramos mayor importancia al 

desarrollo de los procesos de selección de los partidos, nosotros habíamos comentado la no impugnación, el no recurrir a 
esta recurso, aunque alguno de los otros tuviera algunos errores documentales, se permitiría avanzar en el ánimo de que la 

ciudadanía hidalguense fuera la que decidiera, sin embargo los abogados siempre son los que inciden”, manifestó. PAN 

señaló directamente al tricolor de haber violado el pacto de civilidad al tratar de echar abajo la coalición rival. “Recurrimos 
y apelamos a ese resolutivo del 31 de marzo en el Consejo General porque no se cumplió el acuerdo de caballeros en la 

visión de llegar a la designación de candidatos sin problemas” Explicó que Acción Nacional respondió a la impugnación con 
otra impugnación porque detectaron que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) no presentó todos los documentos 

en forma. “Consideramos que hubo ausencias documentales, particularmente del Partido Verde, dio contenidos que no 

están claros, consideramos que no procedía la autorización de la coalición por la dirigencia nacional”. Justificó que en los 
municipios de Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapan y Huehuetla 

decidieron seleccionar al candidato de alianza por encuesta porque permite a la ciudadanía mayor oportunidad de expresar 
su voluntad. “Si nosotros vamos con encuestas patito sí estaríamos violentando el derecho de los ciudadanos, pero estamos 

buscando a las mejores casas de encuestas del país para que apoyen”. Por su parte, el representante de l PRI ante el 
Consejo General del IEE, Justino Hernán Mercado, insistió en que el método de encuesta no está contemplado en la ley 

estatal como método para elegir candidatos, por lo que la documentación de la alianza Hidalgo Nos Une en los municipios 

señalados presenta errores. Claves La selección de candidatos Instalan secciones electorales En medio de la 
polémica por las impugnaciones de las alianzas, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), presentó 

su informe de secciones electorales. Al igual que en el proceso electoral pasado, se establecieron mil 717 secciones 
electorales que funcionarán en los comicios de este 3 de julio próximo para renovar alcaldías. En tanto, se aprobó también 

el método de selección de candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) que presentó el lunes. De los 42 candidatos que 

contenderán en las elecciones municipales, en 33 municipios el Comité Ejecutivo Nacional aplicará el esquema de 
designación. Los aspirantes deberán cubrir todos los requisitos de la convocatoria, además cada planilla deberá ingresar su 

documentación ante las siete Comisiones Distritales. (Gustavo Godínez, pág. 07) 

Milenio-IEE envía al Tribunal casos para su análisis: Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE), anunció que el organismo consideró que las impugnaciones presentadas por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) contra la alianza Hidalgo Nos Une y por el Partido Acción Nacional (PAN) contra la 
coalición Juntos por Hidalgo fueron procedentes, por lo que se turnaron al Tribunal Estatal Electoral (TRIEE). “Las 

avaluamos, nosotros decidimos que eran procedentes y las turnamos al (TRIEE), vimos sus estatutos y proceden”, dijo. “Lo 
más importante es que el tribunal local y el federal, porque estoy seguro de que irán a esas instancias, es que han 

manifestado que se resuelvan de manera rápida”, comentó. El registro de las planillas de candidatos será 25 al 27 de mayo 

y la aprobación el 30 de mayo, por lo que la resolución de los tribunales sobre las impugnaciones tendrá que ser antes de 
estas fechas. Jiménez Rojo consideró que no se violó ningún pacto de civilidad y recordó que todos los partidos están en su 

derecho de impugnar. “Yo no conozco ningún pacto de civilidad que estuviera firmado, pero lo que entiendo es que hoy 
vemos en el pleno del consejo general que existe la civilidad, tanto que como es su derecho tanto de los ciudadanos como 

de los partidos, ninguno hizo un comentario en contra del otro, están en su derecho podemos decir que existe civilidad 

están haciendo valer su derechos y no hubo confrontación”, refirió. Recordó que hay una impugnación más de un 
precandidato del PRD en el municipio de Actopan, Martín Camargo Hernández, quien dijo que no está de acuerdo con el 

método de selección de candidatos que estableció el partido. En otro tema, el presidente del IEE anunció que 
próximamente validarán de nueva cuenta el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), para que exista 

confianza en el proceso de selección de alcaldes del próximo 3 de julio. Aseguró que el mismo día de los comicios se podrá 
conocer un resultado preeliminar del más del 90 por ciento de las casillas, “Para que todos tengan la seguridad de que el 

día de la jornada electoral vamos a tener un poco más del 90 por ciento de las casillas computadas”, manifestó. (Gustavo 

Godínez, pág. 07) 
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 El Independiente - Destruyeron material electoral de Huazalingo, tras fallo de TEPJF - El material electoral de la 

pasada lección de Huazalingo fue destruido porque jurídicamente ya o tenía razón de permanecer en e1 Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), después de que el Tribunal Electoral del Poder Juridicial de la Federación (TEPJF) realizó las 
diligencias correspondientes, informó su presidente Rolando Jiménez Rojo. El instituto, dijo, estará muy pendiente de la 

resolución "pero nosotros estamos confiados en que actuamos conforme a la legalidad. Porque queremos que el instituto 
sea una urna de cristal y ahí están los resultados de los órganos jurisdiccionales". Por otra parte, anunció que el IEEH 

abrirá convocatoria para licitar la adquisición de materiales electorales que se usarán en comicios municipales del 3 de julio 

próximo, cuyo monto ascenderá a 23 millones de pesos. Jiménez Rojo, en entrevista, anticipó que el día de la jornada 3 de 
julio tendrá más de 90 por ciento de las actas computadas esa misma noche, por lo que será confiable la tendencia de los 

votos. Durante la primera sesión ordinaria del mes, el Consejo General del IEEH aprobó las secciones electorales, mismas 
que quedaron igual que en comicios pasados "siguen siendo las mismas secciones electorales que en la contienda pasada, 

las mismas mil 717." Impugna PRI coalición opositora. Por otra parte, el representante del Partido Acción Nacional (PAN) 
ante el Instituto Estatal Electoral Antonio Carabantes acusó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de violar el 

"acuerdo de caballeros" que aceptaron los principales dirigentes de los partidos políticos de la entidad (PRI, PAN y PRD), de 

no impugnar las coaliciones electorales "El PRI impugnó nuestra coalición por cuestiones mediáticas y para fastidiar el 
ánimo de la población, porque cada ario hay elecciones y con estas acciones se desanima para salir a votar y ellos es a lo 

que le apuestan, a que no salgan a votar." El representante partidista consideró que el objetivo de esta maniobra de los 
priistas es porque saben que la próxima jornada electoral "estará calientita" y corren el riesgo de perder una cantidad 

importante de municipios, porque se estipula que votará la mayoría del electorado. "Esto no se dio el año pasado con la 

jornada electoral, donde se respetaron las coaliciones, pero ahora la dirigencia del tricolor no lo respetó. Seguramente 
porque ven una contienda electoral muy reñida, donde esperamos que más del 50 por ciento de la población puede Salir a 

votar." Antonio Carabantes señaló que el plus que generará una coalición "de agua con aceite" puede ocasionar serios 
problemas para el PRI y es ahí donde intervienen, utilizando todos los recursos posibles, porque saben que no les va a 

pasar nada, como lo vimos en la contienda electoral estatal. Por último, el panista seña-ló que el lunes a las 23:00 horas 
fue ingresada la impugnación en contra de la coalición "Hidalgo nos une", por lo cual ésta pudo ingresar una contra 

respuesta en contra de la alianza conformada por el PRI, Panal y Nueva Alianza 20 minutos antes de vencer el plazo legal, 

y lo hizo por considerar que el partido ecologista no integró su documentación correctamente, por lo que espera que se 
pueda echar atrás la alianza que encabeza el tricolor. ( Miguel Ángel Carrasco, pág. 06) 

Criterio- Impugnan PRI y PAN las alianzas electorales- Apenas se definió el número de seccionales electorales y ya 

comenzaron a llover las impugnaciones en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) se lanzó contra los panistas y perredistas de Hidalgo nos Une, bajo el argumento que sus encuestas en diez 

municipios tienen otras intenciones. A su vez, ellos se la reviraron al PRI, al afirmar que no están muy claros sus 
documentos de coalición con el Verde Ecologista de México. Antonio Carabantes, representante panista, advirtió que estas 

impugnaciones muestran que serán unas elecciones muy difíciles y que muchas cosas se habrán de decidir en tribunales. 

Bajo este tiroteo de corte electoral, los integrantes del Consejo General definieron que serán mil 717 secciones en las que 
se dividirá el estado, que corresponde al mismo número de casillas básicas. En otro sentido, Daniel Jiménez Rojo, 

presidente del IEE, informó que el lunes anterior fueron destruidos los materiales electorales de las elecciones 
extraordinarias de Huazalingo y Emiliano Zapata, así como las de gobernador y diputados locales. Los tiempos, indicó, ya 

estaban agotados y, en su caso, la subprocuraduría de Asuntos Electorales, a cargo de Lima Morales, deberá resolver el 
caso Huazalingo, a partir de las pruebas y documentales. Fueron agotadas las indagaciones en torno a esos materiales; 

sólo resta que la autoridad resuelva la apertura irregular de diez paquetes electorales. Material: ...Las boletas electorales 

serán elaboradas por una empresa trasnacional que las imprime con una serie de candados de seguridad, incluyendo la 
firma de los consejeros electorales, misma que sólo es vista con rayos ultravioleta ...Se gastarán 23 millones de pesos en la 

compra de boletas y mamparas ...Existen al menos diez empresas especializadas en materiales electorales en el país ...De 
acuerdo con Daniel Jiménez Rojo, se cuidará que no sean empresas vetadas por haber fallado en alguna de sus ventas. 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Demandarán a ex diputado priista por fraude millonario: Campesinos de la comunidad de Yolotepec, en el 
municipio de Santiago de Anaya, demandarán ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al ex diputado 

priista, Reyes Vargas Paredes por evadir al fisco por la cantidad de 9 millones 300 mil pesos. El problema surge en 
septiembre de 2008, cuando el ex legislador realizó la venta de 30 mil metros del predio “Las Bóvedas”, ubicado en el 

pueblo Daxtha en el municipio de Actopan. El primer contrato privado de compra-venta, firmado por los compradores 

(ejidatarios de Yolotepec) y por el vendedor (Reyes Vargas) indica que el precio era de 9 millones 900 mil pesos. Sin 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

embargo, en octubre de 2008, un mes después de celebrar el contrato privado, el notario público número 1 de Actopan, 

Modesto Lozano Martínez, dio fe de un contrato de compra-venta con el número de escritura 26,563, en el que se indica 

que el terreno vendido por Reyes Vargas solamente fue pagado en 600 mil pesos. Los campesinos, encabezados por el 
comisariado ejidal de Yolotepec, Pedro Alonso Anaya, presumen que el ex legislador del Partido Revolucionario Institucional 

evadió al fisco al sólo signar en el documento una parte del total a pagar a los ejidatarios, además de que exigen el 
reintegro por la compra de los 30 mil metros (tres hectáreas), pues hay un sobrante de cuatro millones de pesos que 

fueron repartidos por las autoridades de Yolotepec. Desde que comenzó el conflicto ejidal, ha dejado una serie de 

problemáticas, como la detención de 39 ejidatarios de Yolotepec por irrumpir y hacer desmanes en el Congreso de Hidalgo, 
luego de que no se escucharan sus demandas; hasta la muerte de Lucio Patricio Pérez, secretario del comisariado ejidal a 

manos de cuatro hermanos de apellido Damián Anaya, quienes también son relacionados con las irregularidades en la 
compra de los terrenos. Reyes Vargas Paredes fungió como diputado priista en la legislatura pasada, además tiene 

aspiraciones de contender por la presidencia municipal de Actopan para las elecciones municipales del 3 de julio, por lo cual 
su posible candidatura podría correr riesgo. En conferencia de prensa en la capital del estado, los campesinos de Yolotepec 

pidieron justicia por el fraude en sus terrenos y exigieron a Reyes Vargas que regrese los más de nueve millones de pesos, 

con los que se compraron las 3 hectáreas de tierras. Por el momento son cuatro hermanos detenidos y relacionados con la 
muerte del secretario del comisariado ejidal Lucio Patricio. Braulio, Delfino, Marcelino y Luis, todos de apellido Damián 

Anaya, fueron detenidos por la policía municipal en días pasados. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Se destapa priista para competir por Mineral de la Reforma: A casi tres meses de las elecciones 
municipales en Hidalgo, Carlos Alberto Aguirre Valencia se destapó como aspirante del Partidor Revolucionario Institucional 

(PRI) a la presidencia municipal de Mineral de La Reforma. El posible candidato, de oficio transportista, indicó que los 
principales retos en su municipio es abatir la delincuencia y dar más fuentes de empleo a la ciudadanía. “Las necesidades 

son muchas en Mineral de la Reforma, pero la parte medular de un municipio está radicada en los sistemas de recolección 

de basura, alumbrado público que esté funcionando, la seguridad pública, servicios municipales y obra pública”, indicó. “La 
intención de contender por la presidencia de Mineral de la Reforma es realmente aportar y contribuir para hacer rendir y 

mejor los recursos que asigna el presupuesto, extenderlos lo mayor posible y dar mejores servicios y de calidad”, agregó el 
aspirante priista. Como candidato a la alcaldía dijo no dará continuidad a los proyectos de Miguel Escamilla Baños debido a 

que debe tener una reestructuración de toda la localidad. “Por su puesto es un buen trabajo el de Escamilla, pero siempre 
hay necesidades. No daríamos tanto como continuidad, solamente a los programas que hayan sido favorables para la 

ciudadanía y también aportaremos la creatividad e innovación para que los programas tengan mayores resultados y 

beneficios”, sostuvo. El también sub secretario de gestión social del PRI estatal, señaló que la inseguridad en Mineral de la 
Reforma es porque sus habitantes utilizan sus viviendas solamente como dormitorios pues sus lugares de trabajo son el 

Distrito Federal y el estado de México. Señaló que el PRI no busca el poder por el poder “como algunas alianzas, que 
solamente quieren ganar elección para quitarle las alcaldías al PRI”. (Misael Zavala, pág. 11)  

Milenio-Destapan a tres priistas para alcaldía de Actopan: Manuel Hernández Zamora, subsecretario de Educación 

Básica de la SEPH y ex integrante del Comité Directivo Estatal del PRI es el principal aspirante del tricolor a la alcaldía de 
Actopan. De acuerdo con líderes del PRI en la región, sólo hay tres perfiles que podrían asegurar un triunfo en los próximos 

comicios municipales del tres de julio. Sin embargo, Hernández Zamora ha dicho que prefiere esperar los tiempos políticos 

que dicta su partido para emprender un proyecto de desarrollo para el municipio. Por otro lado, se suma a la competencia, 
Gregorio Hernández Serrano, apadrinado por el ex presidente municipal Leonardo Ramírez. Esta nominación ha desatado 

opiniones encontradas, pues aducen que es novato en la escena política, sin embargo, estudios de opinión lo ubican como 
un fuerte al cargo. Dentro de las nuevas apuestas políticas resalta la participación de Roberto Núñez, actual secretario 

municipal y que en la pasada administración se desempeñara como regidor. Para cristalizar su proyecto, Núñez se abre 

paso con el respaldo de personajes que antes fueron influyentes.  (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

El Reloj-“Poder Con Rumbo” quiere a fiel de Xóchitl como su candidato: Los comités de Mineral de la Reforma del 

partido del Trabajo y convergencia no han dejado las platicas de conformación de los trabajos de la coalición Poder con 
Rumbo, que integran ambos partidos; con lo que han convenido para este municipio es la precisa participación de Mariano 

Torres L’ Estrade; como candidato que abandere esta coalición Mariano dice estar dispuesto a participar; que este proyecto 

cuyos objetivos; forjan sus bases en una política que busque la democracia participativa y hacer que a la ciudadanía a los 
trabajos de una Presidencia Municipal. Con respecto a los Comités Municipales ven con buenos ojos a el dirigente del 

Partido del Trabajo en el estado; como la propuesta con mayor viabilidad para el municipio de Mineral de la Reforma. 
(Adriana Herrerías, pág. 03) 
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La Crónica - Amaga UFIC con impedir postulación de Vargas - Impedir a toda costa que el ex diputado local Reyes 

Vargas Paredes llegue a la presidencia municipal de Actopan, por ser “un funcionario que sólo engaña al pueblo con 

finanzas fraudulentas”, amagaron comuneros de Yolotepec encabezados por Alejandro Hernández Ballina, dirigente estatal 
de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). Según el líder de la organización perredista, no permitirán que el 

ex legislador local priista llegue a la alcaldía de Actopan, “nosotros no queremos a alguien que engaña a los ejidatarios con 
la finalidad de hacer más grandes sus riquezas”. Detalló que Reyes Vargas es el culpable del conflicto suscitado en 

Yolotepec, el cual desencadenó un enfrentamiento entre comuneros donde resultó muerto el ejidatario Lucio Patricio Pérez. 

Hernández Ballina también explicó que existen muchos conflictos de diversas índoles en el Valle del Mezquital y el resto del 
estado que no fueron resueltos por el anterior secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, y demás autoridades. 

(Enrique Juárez, pág. 04) 

Sol de Hidalgo- Acercamiento con PRD- Conforme a las instrucciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, a fin 
de que exista amplia apertura democrática y política entre el Gobierno Estatal y los diferentes institutos políticos, el 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, dio inicio a una serie de reuniones de trabajo con los dirigentes 

partidistas en Hidalgo. Este ejercicio permitirá tender un puente de comunicación entre el Ejecutivo y las fuerzas políticas 
del estado. Aquí, en pleno diálogo con el presidente del PRD, Pedro Porras Pérez. (Redacción, Ojo Política). 

El Independiente – Para hacer política “no es necesario tener un cargo público”: Julio Menchaca - Julio 

Menchaca Salazar, ex presidente de la Suprema Corte de Justicia local y precandidato del PRI a la alcaldía de Pachuca dijo 

que para hacer política "no es necesario tener un cargo público". Indicó que el trabajo político que se desempeña en favor 
de la gente perdura y es independiente a tener un cargo en la administración pública. En entrevista, Julio Menchaca 

aseguró: "Hay una gran cantidad de personas que sin desempeñar ningún cargo en el gobierno tienen el apoyo de la 
gente, por la gran labor de gestión que han realizado". Añadió: "El trabajo político bien realizado perdura en la mente de la 

gente y es independiente a ejercer algún cargo". En otro contexto, se le pidió opinión de los resultados de algunas 
encuestas que se han realizado y que lo colocan en primer lugar de los aspirantes a lograr la candidatura del PRI para la 

presidencia municipal de Pachuca. "Como lo dije anteriormente son parámetros que muestran un sentir de la ciudadanía 

sobre un candidato en particular", dijo. Se le preguntó si tenía el temor de que en la próxima convocatoria que emitirá el 
PRI para establecer los requisitos que deberán cumplir quienes aspiran a la candidatura se establezcan "candados" con 

dedicatoria. "No lo creo. Yo estoy seguro de que la dirigencia estatal del partido se conducirá con ética e imparcialidad y 
que no va a establecer 'candados' con dedicatoria. Además, creo que no habría forma de que se estableciera algo que yo 

no pueda cumplir. No desempeño ningún cargo público desde hace tres años, siempre he vivido y tenido mi residencia en 

Pachuca, no tengo anteceden-tes penales, siempre he militado en el PRI y he ganado algunos cargos de elección popular 
por mi partido", dijo. Explicó que de acuerdo a los estatutos que rigen al tricolor se establece como condición para aspirar a 

algún cargo de elección popular el que los aspirantes hayan tomado y aprobado cursos de capacitación en el Instituto de 
Capacitación Política (ICAP). "En ese caso yo no he tomado ninguno de esos cursos; más bien los he dado, y tengo los 

certificados del ICAP que así lo comprueban", dijo sonriente Menchaca Salazar. Sobre su propuesta de que el partido reúna 
a todos los aspirantes a las candidaturas para las alcaldías para tratar de llegar a una candidatura única, dijo que sería muy 

saludable para alcanzar la unidad de priistas en todos los municipios. "Pero no hay que temerle a la convención de 

delegados si no se alcanza la candidatura de unidad. En este caso, los aspirantes tendrían que convencer con argumentos 
sólidos a los delegados sobre el porqué de-ben ser ellos los candidatos", señaló. (Juan Ricardo Montoya, pág. 08) 

Sol de Hidalgo- PRI y PAN, ya se dan con todo- Durante la primera sesión ordinaria del mes de abril del Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral, (IEE) se dio a conocer la existencia de tres impugnaciones con respecto al proceso 
electoral que se vive actualmente en la entidad para renovar los 84 ayuntamientos en julio próximo; impugnaciones que se 

han enviado al Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEEH). Dos de estas impugnaciones son para los 
convenios de coalición que el pasado 31 de marzo aprobó el Consejo General de este instituto: El Partido Acción Nacional 

(PAN) impugnó el convenio de coalición entregado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza 

(Panal) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), bajo el argumento de que en los acuerdos de los consejos 
nacionales, uno de estos partidos políticos no integró la autorización de su dirigencia nacional. Asimismo, el partido tricolor 

impugnó la coalición “Hidalgo nos une”, la cual integra el Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), específicamente en aquellos municipios donde no está definido que fuerza política encabezará, entre ellos está 

Pachuca y Huejutla. Respecto a este caso de impugnación, Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del IEE, 
explicó que este órgano administrativo electoral decidió que esta cláusula donde se establece que en nueve municipios el 

candidato se eligiera a través de una encuesta entre ambas propuestas partidistas, resulta procedente. Reconoció que en 
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caso de que esta impugnación proceda se podría anular la alianza en estos nueve municipios; decisión que ya estará en 

manos de los órganos jurisdiccionales; aunque manifestó: “Nosotros confiamos en nuestra resolución; nosotros revisamos 

todos los documentos, vimos sus estatutos y procede”. Jiménez Rojo subrayó que ambos casos estarán en manos de los 
tribunales, tanto local como federal, pues aseveró: “estoy seguro que irán a esas instancias”. Agregó que ambas 

instituciones estarán resolviendo antes de los registros de planillas para las alcaldías, que son del 25 al 27 de mayo; “el 
magistrado Habib (local), como Santiago Nieto (tribunal federal), han manifestado su interés para que esto sea de manera 

rápida”, argumentó. El otro recurso de apelación es el presentado por el ciudadano Martín Camargo Hernández, quien se 

denominó como pre candidato del PRD en el municipio de Actopan, en contra de los resolutivos del Consejo General del IEE 
que otorgan el registro de la coalición “Hidalgo nos Une”, por no estar de acuerdo con el método de elección de candidato. 

Sobre esta queja, Jiménez Rojo destacó que se debe de entender que todos están en el pleno derecho de acudir a los 
órganos jurisdiccionales para manifestar sus inconformidades. Cabe mencionar que durante esta misma sesión del IEE, 

entre otras cosas, se rindió el informe del estado que guarda la división seccional de la entidad, para este proceso electoral; 
además de que se aprobó la normativa del programa de resultados electorales preliminares (PREP). Daniel Rolando 

Jiménez destacó el tema del PREP, pues reveló que este instituto está en espera de que la Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM) acuda nuevamente a evaluar este programa, con la finalidad -dijo- de que partidos políticos, ciudadanía 
y autoridades electorales “Tengamos la plena confianza de que el día de la jornada electoral vamos a tener, incluso, hasta 

un poco más del 90 por ciento de las actas computadas, el mismo día de la jornada electoral”, concluyó. (Natalia López 
Pazarán, Página 03).  

Criterio- Busca PRI más apoyos; el PAN, transparencia- Con el fin de crear, reformar o derogar leyes que beneficien 

a los hidalguenses, ayer los diputados de la 61 Legislatura, representados por siete partidos políticos, expusieron su 
posicionamiento durante el arranque de las actividades del Congreso local. Por parte del PRI, el coordinador de los 

diputados, Ramón Ramírez Valtierra, consideró que los trabajos legislativos deben enfocarse en beneficio de la población, 

garantizando mejores accesos y oportunidades en los rubros de educación, salud, seguridad y desarrollo social. Francisco 
Pérez Salinas, del Panal, aseguró que la educación continuará siendo el eje rector de su labor. “Seguiremos 

manifestándonos a favor del incremento del presupuesto destinado a educación, ciencia, tecnología y su calidad”, expresó. 
Asimismo, mantendrán un trato directo con la sociedad, ya que realizarán propuestas viables para hacer de Hidalgo un 

lugar de oportunidades, seguro, justo y democrático. Por parte del PAN, Yolanda Tellería expuso que solicitarán al 
gobernador y a los alcaldes tener finanzas públicas sanas, transparentes. En el posicionamiento del PRD, Ramón Flores, 

coordinador de esa bancada, hizo un llamado a sus homólogos para una efectiva división de poderes, en donde cada uno 

desempeñe su función constitucional sin subordinación al Ejecutivo. Del mismo modo, el diputado advirtió que trabajarán 
para crear nuevas reglas de entendimiento, dando otro enfoque al quehacer de gobernar para las personas pobres. Indicó 

que es necesario dejar atrás la visión del estado asistencialista o de caridad y, por el contrario, que el estado genere 
desarrollo y bienestar para sus habitantes, siendo una oposición con propuesta, capacidad de discusión, análisis e 

interlocución entre los integrantes de la Legislatura y los otros poderes del estado. Arturo Aparicio Barrios, del Partido del 

Trabajo, señaló que impulsará un paquete de reformas “urgentes” que cubrirán dos aspectos fundamentales, de carácter 
económico y una reforma política profunda de estado. Christian Pulido Roldán, del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), pidió el respaldo de sus compañeros de curul para impulsar reformas que beneficien al ambiente. Finalmente, José 
Ramón Berganza, de Convergencia, apostará a líneas estratégicas, como el fortalecimiento del empleo, la seguridad social, 

educación, apoyo al campo, mejor impartición de justicia, entre otras. (José Antonio Alcaráz, Página 06). 

Criterio- Está estancada la depuración priista- Conforme avanzan los tiempos, la guerra de nervios sube de tono el 
interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), debido a que nadie se quiere bajar, ni declinar sus intenciones por 

alcanzar una candidatura. Apenas en un par de municipios ya lograron reducir el número de aspirantes a dos, luego de 
tener listas que superaban los nueve tiradores. Mientras esto sucede, integrantes de la dirigencia y comisionados en cada 

uno de los municipios buscan contener los ánimos que amenazan con desbordarse, ante la desesperación de algunos. Los 

encargados de este proceso han advertido que “mientras no haya candidato, no habrá convocatoria”, razón por la cual 
buscan afinar las primeras 20 candidaturas de unidad para que sea publicada la primera convocatoria y así, de manera 

progresiva, hasta juntar los 84 municipios. Información conocida en el edificio tricolor muestra como distintos comisionados 
realizan trabajo de campo en largas charlas de convencimiento con quienes tienen los perfiles más bajos, para ir 

disminuyendo así la lista de aspirantes. El cambio de algunos operadores políticos, con motivo del relevo en las oficinas 

gubernamentales, también ha sido motivo para que muchos de los suspirantes por la candidatura priista se encuentren 
todavía más norteados. Dentro de esta lucha interna, las visitas a los “padrinos políticos” se hacen notorias en las oficinas, 

restaurantes y lugares comunes de la capital hidalguense. En desayunos, comidas y pláticas en los pasillos del Partido 
Revolucionario Institucional, del gobierno estatal o en el Congreso del estado, se busca afianzar el apoyo necesario para 
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alcanzar la designación. Una lista “rasurada”, en donde sólo aparecen tres candidatos por municipio, ha provocado todavía 

mayor incertidumbre, al asegurar que fue producto de las negociaciones a nivel de grupos. Sin embargo, hasta el momento 

ninguno de los operadores políticos ha querido mostrar dicha lista, bajo el pretexto de “no la conozco”. A su vez, los 
aspirantes buscan sus mejores estrategias, incluso muchos han evitado firmar la carta compromiso que les impide buscar 

alguna posición dentro del gabinete municipal en caso de no ser nominados. Conforme a los trabajos que se realizan, la 

primera convocatoria podría ser lanzada antes que concluya la primera quincena de abril. (Jorge Martínez, Página 04). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-El PAN y PRD detienen elección de Consejeros del IFE: De cara a la elección de Consejeros del IFE la 

Diputada Federal Carolina Viggiano Austria, aseguró que tanto la bancada del PAN y PRD están deteniendo dicha elección. 
Indico que al igual que en las elecciones del Edomex en donde pretenden unir fuerzas, hacen lo mismo con el tema de los 

consejeros del IFE en la Cámara de Diputados. “El PAN quiere opinar sobre un consejero, el PRD quiere opinar sobre otro 

consejero”, Asevero. Sin embargo Viggiano comento que pese a dicha unión entre ambas fracciones en San Lázaro el PRD 
e minoría en la Cámara. “La fuerza política que tiene el PRD en la Cámara de Diputados no es suficiente, es una fuerza muy 

pequeña, obviamente la minorías también tienen opinión pero hay que opinar como legislatura no como fracciones, pero 
ellos lo hacen así”, preciso. Por otra parte, la legisladora federal expreso que con la nueva administración estatal 

comenzaran a liberarse los recursos del fondo metropolitano para las obras que gestiono el anterior gobierno. “ Se harán 

los trámites necesarios para que comiencen a liberarse los recursos ante Hacienda y después todo el tema de licitación, 
acoto. Finalmente, añadió que una vez que sesione el Consejo Metropolitano se podrán utilizar los recursos de manera 

definitiva. (Alejandro Reyes, pág. 02)  

La Crónica -  Indica IFE que no hay “turismo electoral”- A la fecha no se ha detectado el denominado "turismo 

electoral", previo a las elecciones de renovación de alcaldías en Hidalgo, informó Ana Alicia Hoyos Chalit, titular de la 

vocalía del registro federal de electores del Instituto Federal Electoral (IFE). Explicó que existe un programa permanente en 
éste órgano para monitorear cualquier cambio de domicilio registrado en las entidades. Verifican credenciales con cambio 

de residencia, particularmente realizados hacia el Estado de México. Por lo cual citan a las personas para aclarar su 
situación. El IFE en la entidad mexiquense envió un total de 200 cédulas, que serán investigadas para determinar si 

procede o no dicho cambio. La funcionaria expuso que están registrados actualmente un total de un millón 900 mil 

ciudadanos en las listas nominales, en la elección anterior tenían un millón 850 mil. "El crecimiento es de forma 
permanente, ya que se incorporan los jóvenes que cumplen 18 años y cambios de domicilio a Hidalgo. (Alberto 

Quintana, pág. 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno promete solucionar conflictos agrarios del estado: Los más de 200 conflictos agrícolas que 

según la Procuraduría Agraria existen en la entidad, no representan un foco rojo para la Secretaría de Gobierno en Hidalgo, 
pues su titular, Fernando Moctezuma considera: “más que eso lo que tenemos que hacer es aplicarnos para resolverlos, 

nosotros queremos gobernar conjuntamente”. De acuerdo con delegación de la Procuraduría Agraria en Hidalgo existe un 

estimado de 200 conflictos, de los cuales más del 50 por ciento están en el Valle del Mezquital. Al respecto el recién 
nombrado encargado de la política interna en el estado señaló que independiente a las regiones donde se ubiquen los 

conflictos de tierras, el nuevo gobierno buscará resolverlos por la vía del diálogo y acuerdos entre las partes involucradas. 
Una de la principales estrategias para evitar conflictos sociales será escuchar a todas la partes involucradas en los 

problemas que se presenten a lo largo del sexenio, pues en la administración de Miguel Ángel Osorio Chong, 

organizaciones campesinas, civiles y transportistas se quejaron de la nula apertura para acordar de parte del ex secretario 
de Gobierno, Gerardo González Espínola. Por lo cual, Fernando Moctezuma se ha comprometido desde el primer día a 

trabajar: “ya he tenido acercamiento con activistas del estado, tuve acercamiento con dos fracciones parlamentarias y 
líderes de partidos políticos, es objetivo es hacer de Hidalgo una familia ciudadana y acercar a la población las decisiones 

de gobierno”. Además, “la población pide ser escuchada, nos estamos reuniendo, lo más inmediato es atender a todos y 

cuidar el proceso electoral que se viene, ser una de las instancias que debemos mantenernos al margen para que el 
proceso se lleve con toda transparencia”. (Ángel Cabrera, pág. 10) 

Milenio-Diputada Juanita, cede su lugar a Onésimo Serrano: En su primera sesión de trabajo, la diputada local por 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) Marcela Vieyra Alamilla solicitó licencia para separarse de su cargo, petición 

que fue aceptada por el pleno, por lo que dejará su lugar a su suplente, Onésimo Serrano, líder en Hidalgo de la 

Confederación Nacional Campesina (CNC), situación que les ha ganado severas críticas. Vieyra Alamilla es la suplente de 
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Ramón Ramírez Valtierra en el Congreso federal, por lo que anunció que va cumplir con esa responsabilidad y dejará su 

curul local para el dirigente campesino. En la primera sesión ordinaria de la LXI Legislatura la licencia fue aprobada por 

unanimidad. Al dejar su lugar a un suplente hombre, algunos especialistas consideran que los enroques estratégicos del 
tricolor esquivan las cuotas de género al desplazar a las mujeres legisladoras para imponer a sus suplentes hombres. 

“Mañana (hoy) estaré yendo a la Cámara de Diputados federal, estaré tomando protesta el día jueves si así lo consideran, 
por todos los trámites administrativos que se tienen que realizar”, explicó. Al ser cuestionada sobre su opinión de las 

críticas que ha recibido por abandonar su puesto para dejárselo a un hombre y sobre las comparaciones con el caso de 

Rafael Acosta “Juanito”, la legisladora con licencia manifestó: “Yo no me considero una diputada “Juanita”, yo hice 
campaña, soy de una fórmula en la diputación federal y de otra fórmula en la diputación local, yo no estoy dejando la 

diputación a Onésimo Serrano para irme a mi casa, al contrario, es para poder servir a nivel federal”. Aceptó que desde la 
campaña, ya se sabía de los movimientos que ordenaba el PRI a sus a sus candidatos, pero, a pesar de saber que tendría 

que suplir a Ramírez Valtierra en el Congreso federal, también decidió participar el proceso de diputados locales. “Desde 
que estábamos en campaña, todos sabía que Ramón Ramírez sería diputado (local) plurinominal y en consecuencia se iba a 

quedar acéfala la diputación federal por un tiempo y al ser la suplente, será lógico que yo tengo que tomar la diputación 

federal para estar al pendiente de los asuntos legislativos”, dijo. Por su parte, el presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso local, Ramírez Valtierra, expresó que la decisión de la diputada de abandonar su lugar fue personal y dentro del 

marco de la ley. Al ser cuestionados sobre la razón de los cambios, ambos aseguraron que no es su decisión, sino del 
partido. “Somos parte de un proyecto y como tal estamos en el lugar donde se considera que podemos servir mejor a la 

ciudadanía”, dijo Vieyra Alamilla. “No es una cuestión que decida yo, para incorporarme a esta Legislatura tuve que solicitar 

licencia del Congreso federal, la diputada Marcela es mi suplente, al ganar su distrito tiene el derecho de integrarse a esta 
legislatura y derecho de solicitar licencia”, dijo Ramírez Valtierra. (Gustavo Godínez, pág. 11) 

Milenio-Sosa se lanza contra gobierno de Osorio: El ex diputado federal del PRI, Gerardo Sosa Castelán, asumió la 

rectoría de la Universidad Autónoma del Estado Hidalgo por sólo cuatro días tras la renuncia de Humberto Veras Godoy, 
quien desistió de su cargo para poder contender a un periodo de 6 años como rector de la máxima casa de estudios. Con 

relación a sus aspiraciones para competir en las próximas elecciones de rector para el siguiente periodo señalo: “sí quisiera 
pero ya me mataron, es imposible que participe porque soy rector, yo quería pero no puedo”. En este tenor el rector 

temporal enfatizó que apoyará a la universidad desde cargo en el que sea requerido. Reiteró que si bien es cierto, aspiraba 
a competir en las próximas elecciones de la UAEH, señalo que las decisiones personales son menos importantes que las 

institucionales. Sosa Castelán expresó que de los últimos tres sexenios fue en el de Murillo Karam donde la Universidad se 

vio beneficiada en el tema de presupuesto. “En los tres últimos sexenios cuando la universidad recibió mas apoyo 
económico fue en el gobierno de Jesús Murillo Karam, después de lo otro ya no nos quisiéramos acordar”. Señaló que en el 

periodo Miguel Ángel Osorio Chong la institución se vio afectada por las decisiones del gobernador y añadió que “ya no 
quisiera tener ningún recuerdo del sexenio anterior, bendito sea dios ya termino, bien dicen que no hay mal que dure 6 

años”. En cuanto al caso de la estación de servicio aseveró que “La gasolinera es propiedad de la UAEH, Osorio pensó que 

era de Gerardo Sosa y por ese motivo la cerró 168 días. En qué cabeza cabe que se pueda cerrar una gasolinera que da 
empleo y que genera recursos para institución, Como dicen por ahí, si no das no quites y si no ayudas no estorbes. Hoy la 

gasolinera existe y el señor ya se fue.” El ex diputado Federal indicó que espera que con el nuevo gobierno, se pueda 
establecer el diálogo para buscar recursos. (Cristoper Rogel Blanquet, pág. 11) 

Milenio-Veras renuncia a la UAEH; dice querer la reelección: Humberto Veras Godoy, hasta el día de ayer, titular de 

la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo presentó su renuncia a la Comisión de Gobierno para poder ser aspirante a 
la candidatura como nuevo rector para el siguiente periodo. “Como universitario, como hombre congruente, hoy he tomado 

una decisión. Respecto a la relación que tengo con la autónoma de Hidalgo (…) quiero pedirle al secretario general Gerardo 

Sosa Castelán que haga entrega al honorable consejo universitario de mi renuncia como rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo”, señaló Veras Godoy. Esto, a que el pasado mes de junio, la ley orgánica de la UAEH se modificara 

para eliminar toda posibilidad de reelegirse como autoridad de la máxima casa de estudios del estado. Asimismo como lo 
marca el artículo 21 de la ley orgánica institucional, que en caso de que el rector sea destituido en un tiempo menor a un 

mes, el secretario en turno fungirá como rector en lo que se elige al nuevo representante. Con base en este apartado Sosa 
Castelán se desempeña como nuevo rector en lo que la comisión de Gobierno realiza las próximas elecciones y se dé a 

conocer al titular de la UAEH. Veras Godoy expresó que pretende competir en las mismas circunstancias que los demás 

aspirantes. La universidad es lo importante, las personas somos efímeras, la institución estará por mucho años después que 
nosotros, destacó. Al asumir el cargo, Gerardo Sosa señaló que busca que la institución implemente su nivel de 

investigación. A pesar de que el estado no se caracterice por tener presencia en proyectos científicos, informó que el 98 por 
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ciento de lo que se genera en la entidad sale de la UAEH. Ayer durante el evento se dio a conocer la convocatoria para los 

aspirantes a ser rector. (Cristoper Rogel Blanquet, pág. 15) 

Síntesis-Denuncian altos índices de Cáncer en la región Tula: Los gobiernos federal y estatal no han hecho nada 
para combatir el problema de Cáncer que perece la región Tula Tepeji por causas imputables a la grave contaminación 

ambiental de la zona, denunció el ex alcalde de Tezontepec de Aldama, Moisés Cornejo Barrera. Menciono que cada año en 

la zona al menos muren 50 personas por estas causas debido a la contaminación. Sustentando su afirmación con datos de 
la SEMARNAT, que señala que cada año se emiten a la atmosfera de la región 681 millones 892 mil 194 toneladas métricas 

de 104 sustancias toxicas. (Jorge Vargas, pag. 03) 

La Crónica - Asume Sosa rectoría de la autónoma en Hidalgo Asumió Gerardo Sosa Castelán, por segunda vez, la 
rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), después de que Humberto Veras Godoy entregó su 

renuncia a dicho cargo, el cual asumió Sosa de modo interino. En virtud de que ocupaba la secretaría general y en 
cumplimiento al procedimiento señalado en la ley orgánica de la universidad, Gerardo Sosa ostentará la investidura 

mientras continúa el proceso para la elección del rector 2011-2017. Decisión tomada tras el lanzamiento de la convocatoria 

para nombrar, el próximo viernes, al nuevo decano y empatar el plan de desarrollo con el del gobierno estatal, según lo 
especificado en los artículos 46, fracción XI, y 48 del Estatuto General de la institución. Los directores de las escuelas e 

institutos de la UAEH serán nombrados en los 90 días siguientes a la elección. Quienes actualmente ocupan dichos cargos, 
podrán ser reelectos por última vez, pues en la última reforma realizada al estatuto se propuso que después de este 

periodo la reelección desaparecerá. La renuncia de Veras Godoy, para no tener impedimento legal y participar como 
precandidato, será entregada por Sosa Castelán al Consejo Universitario integrado por ex rectores, directores y líderes 

sindicales, quienes elegirán al sucesor después de analizar los planes de trabajo presentados por los aspirantes. De acuerdo 

a lo externado por Veras Godoy, la comisión de gobierno será la encargada de garantizar la transparencia del proceso, por 
lo que la elección “recae en la comunidad universitaria”. En cuanto a su estatus en la política partidista local, Sosa Castelán 

manifestó que no se le han cerrado los espacios en su partido, el Revolucionario Institucional (PRI) y subrayó que “quien 
decide es la gente, el partido no es de nadie”. LA UAEH NO TIENE DEUDAS. Gerardo Sosa sostuvo que la máxima casa 

de estudios no tiene actualmente problemas financieros y la supuesta deuda con la Comisión de Agua y Alcantarillado de 

Servicios Intermunicipales (Caasim) no existe. “El convenio de colaboración que permite utilizar el agua sin pagar en 
efectivo es válido, pero tenemos que sentarnos en forma civilizada, no acusándonos de que no pagamos, que vengan y que 

lo planteen”, exhortó al referir que no hay una carta en serio por parte de José Luis Gallego, director de la comisión sino 
“puras llamaradas de petate”. RECURSOS. Sosa Castelán solicitará a los diputados federales “que apoyen desde San 

Lázaro para obtener más dinero en beneficio de los universitarios”. (Karime Gutiérrez, pág. 03) 

La Crónica - Inicia análisis para conformar comisiones en Congreso local - Comenzó el análisis para definir y 
determinar quiénes ocuparán las diversas comisiones legislativas, entre los diputados de la LXI Legislatura local. El 

presidente de la Junta del Congreso estatal, Ramón Ramírez, explicó que durante abril se integrarán las comisiones al 
interior del organismo. En las responsabilidades participarán las diversas fuerzas políticas, buscando los equilibrios y 

presencia de los legisladores, pero de acuerdo al perfil, experiencia e interés de cada uno. Agregó que hay disposición de 

los diferentes grupos parlamentarios para conformar una agenda que atienda no sólo los asuntos urgentes, sino prioritarios 
del estado. El legislador priista manifestó que existen pendientes que dejó la anterior Legislatura, como las Leyes de 

Cultura, Turismo, Vivienda y entrega-recepción. Así como Desarrollo Económico, enfocadas a la generación de empleos e 
inversiones, la cual considera la construcción del aeropuerto y la refinería Bicentenario. Estimó que los diputados locales de 

las diversas fracciones partidistas enriquecerán el Plan Estatal de Desarrollo que presentó el gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, por lo cual están obligados a conformar esta agenda legislativa para abordar las diversas peticiones y demandas de la 
sociedad hidalguense. Previamente, durante la sesión, los legisladores de las diversas fuerzas políticas presentaron ante el 

pleno el posicionamiento de su respectivo partido para los próximos tres años. La legisladora del Partido Acción Nacional, 
Yolanda Tellería Beltrán, manifestó su compromiso con los hidalguenses, afirmó que serán una oposición responsable y 

para ello buscarán el diálogo con los demás institutos políticos para lograr acuerdos y consensos. Ramón Flores Reyes, 
legislador del Partido de la Revolución Democrática, sostuvo que la interlocución de su fracción será para impulsar figuras e 

iniciativas que beneficien a la población. Por su parte, el diputado de Nueva Alianza, Francisco Javier Pérez Salinas, precisó 

que la agenda legislativa de su instituto político se enfocará a un diálogo permanente con la sociedad, así como en el 
contexto de la política, social y económica. En tanto, Julio Cesar Estrada Basurto, diputado del PRI, advirtió que su partido 

político está comprometido con el beneficio de los sectores sociales, a través de programas y acciones específicas, 
buscando la transformación del estado de Hidalgo. (Alberto Quintana, pág. 05) 
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El Independiente – Sexenio que acabo, el que menos apoyo a UAEH: Sosa –  El rector interino de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) Gerardo Sosa Castelán dijo que no hay mal que dure seis años, en alusión a la 

conclusión del sexenio de Miguel Osorio Chong, del cual "no quiero tener ningún recuerdo". Consideró que la 
administración que concluyó tuvo impacto en el quehacer de la UAEH por ser la que menos apoyó con recursos económicos 

a la institución en los últimos tres sexenios. Indicó que la universidad recibió más respaldo del sexenio de Jesús Murillo 
Karam, no así de los dos últimos sexenios, de los cuales "ya no nos quisiéramos acordar". Si no me ayudas... Un ejemplo, 

dijo, fue el cierre de la gasolinera universitaria, la cual Osorio Chong creyó era propiedad personal de Gerardo Sosa, sin 

saber que en realidad es de la UAEH, y con esa acción política afectó el trabajo de empleados directos y la generación de 
recursos para la institución. . "¿En qué cabeza cabe que se pueda cerrar la gasolinera de una institución y dejar sin trabajo 

a las personas que ahí laboran? Y a la institución la dejó sin una fuente de recursos para la docencia y la investigación. 
Como dicen, si no das, tampoco quites, si no ayudas no estorbes", declaró. Agregó que los papeles de la gasolinera se 

encuentran en regla, razón por la cual no reparó en admitir que la clausura tuvo un motivo político. Respecto a la relación 
de la UAEH con el nuevo gobierno, encabezado por Francisco Olvera, el rector interino señalo que existen vínculos, los 

cuales calificó de "muy buenos", que existe un plan institucional de desarrollo estatal que "tendrá muy buen aterrizaje 

porque reitero, ése es el principio de un trabajo planeado y organizado", sin lugar a pleitos personales que detengan los 
avances de las instituciones. (Crystal García, pág. 05) 
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Plaza Juárez- Se va Veras Godoy, pero no se va - Este martes, Humberto Veras Godoy presentó su renuncia al 

Consejo Universitario como rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo , con la finalidad de registrarse para 

ser aspirante a la rectoría de seis años, periodo 2011-2017; elección que se llevará a cabo el próximo viernes 8 de abril. 
Al renunciar a su cargo, Veras Godoy afirmó que esta decisión es congruente con su actitud de universitario, por lo que 

ahora tendrá la posibilidad de ser aspirante a la candidatura para rector, durante el próximo sexenio; y que con esto 
igualará las posibilidades de los universitarios que legítimamente aspiren a contender en esta elección. 

Luego de este suceso, el secretario General de la casa de estudios, Gerardo Sosa Castelán, asumió de inmediato el cargo 

de rector interino, en tanto el Consejo Universitario elija al próximo representante de la máxima casa de estudios.  
Al tomar posesión de su cargo, tras recibir la renuncia de Veras Godoy, el ahora rector universitario en conferencia de 

prensa, reveló que él ya no podrá ser aspirante a la rectoría sexenal, al aceptar este nuevo cargo; asimismo, aseguró que 
el proceso electoral que vive esta institución educativa se desarrolla con transparencia y apego a la legislación institucional. 

Destacó que mientras en otras universidades se suspenden clases por menos que este proceso interno de elección, la 
UAEH continúa en actividades, con un ambiente de certidumbre y tranquilidad. Gerardo Sosa indicó que la finalidad de 

empatar los tiempos de la gestión universitaria con los del Gobierno Estatal obedece al fortalecimiento y desarrollo de 

proyectos conjuntos que beneficien a la sociedad hidalguense a través del Desarrollo Estatal y del Plan de Desarrollo 
Institucional universitario. “Hidalgo se merece un estado con proyecto, donde éste sea más importante que las personas 

que lo dirigen”, dijo. Cabe recordar que la fecha límite para el registro de los aspirantes a la precandidatura será hasta el 7 
de abril a las doce del día en las oficinas de la Secretaría General, para posteriormente presentar sus respectivos planes de 

trabajo ante la Comisión de Gobierno. Gerardo Sosa agregó que el informe de registro de aspirantes se dará a conocer el 

próximo viernes. Por otro lado, al cuestionarle porqué en los últimos años se repiten los cargos en las direcciones y en 
rectoría de la institución, el rector Sosa Castelán respondió: “En los puestos de dirección y rectoría lo que se trata es de 

garantizar que la universidad se mantenga con la incertidumbre y la paz que requiere la academia”. Destacó que  ninguna 
universidad puede entregar resultados académicos si no tiene garantizada su paz social, de ahí que todos estos puestos de 

dirección los define la comunidad universitaria. Expresó que en las universidades más importantes del mundo, 
académicamente hablando, sobre todo las Europeas, donde se tienen avances importantes, los presidentes o rectores de 

dichas instituciones duran más de 20 años; por ello, aseveró: “no es que se justifique la persona, se justifica el proyecto y 

mientras el proyecto se justifique entregando buenos resultados a la sociedad, entregando educación de calidad, sin duda 
cualquier persona que esté se justifica, porque a las personas hay que conocerlas con sus hechos”, concluyó. (Natalia 

López Pazarán, Página 03). 

Plaza Juárez- Tren Suburbano conectará Edomex, Hidalgo y DF- La nueva administración de Hidalgo realizará 
obras de infraestructura en conjunto con el estado de México y el Distrito Federal, mediante el Fondo Metropolitano, entre 

las que destaca el tren suburbano entre Pachuca y el estado de México. Así lo dijo el gobernador de Hidalgo, José Francisco 
Olvera Ruiz, quien explicó que entre algunos proyectos que gestionará su gobierno está el tren suburbano hacia Tizayuca y 

Pachuca. “Hidalgo tuvo la oportunidad con el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong de incorporarse al Fondo 

Metropolitano, fondo que comparten el DF, el estado de México, Hidalgo y otros 20 municipios. Este fondo no sólo son 
recursos o para obras de infraestructuras, sirve para planear grandes proyectos que nos sirven a todos, ¿y cómo 

arrancarlo?, ahí en la coordinación metropolitana que ya se da entre los tres estados”, dijo el mandatario. 
Durante su discurso de toma de protesta el 1 de abril, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, anunció que promoverá el 

Proyecto “Región Centro del País”, para lo cual invitará a las seis entidades vecinas de Hidalgo para que se sumen a la 
obra. El proyecto que les propondremos, dijo el gobernador, “comprenderá acciones que garanticen la comunicación 

transversal, el impuso de una plataforma logística y la gestión del Tren Suburbano, entre otras cosas, a fin de garantizar la 

conectividad y aprovechar los beneficios del intenso tránsito regional y permitir la interacción de los proyectos productivos 
entre los estados”. (Universal, Página 03) 

Sol de Hidalgo- Diálogo y acuerdos, lo primordial- El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, 

Ramón Ramírez, y los grupos parlamentarios representados expusieron sus posicionamientos en relación con el trabajo 
legislativo, coincidiendo en darle prioridad al diálogo para alcanzar acuerdos. Ramón Ramírez señaló que el diálogo, la 

negociación y los acuerdos prevalecerán en el ánimo de la Junta de Gobierno, propiciando el equilibrio y el respeto entre 
los poderes, siendo el compromiso común de los diputados mejorar los niveles de bienestar entre la población, a través de 

iniciativas de leyes consensuadas. Por su parte, Arturo Barrios, del PT, manifestó que los diputados tienen la tarea de 
privilegiar el beneficio de los hidalguenses ante los intereses de los partidos políticos, actuando con responsabilidad y 

profesionalismo, teniendo el diálogo como primicia, a pesar de desacuerdos, buscando la mejor solución para la sociedad. 
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En tanto, José Berganza, de Convergencia, consideró que representa a la nueva izquierda preocupada por el bienestar de la 

sociedad, razón por la cual buscará el bienestar de los hidalguenses. Luego de reconocer el trabajo de la anterior 

administración, dijo que aún hay quienes buscan un mejor futuro. A su vez, Cristian Pulido, del Partido Verde, se dijo 
abierto a apoyar las iniciativas de sus compañeros en cualquier iniciativa de ley que represente beneficios a los 

hidalguenses, resolviendo dificultades que la sociedad enfrente en materia legislativa. Además, pidió respaldo y respeto en 
cualquier tarea administrativa. La bancada del PAN, en voz de su coordinadora Yolanda Tellería, advirtió que serán una 

oposición seria, responsable y objetiva, aseverando que deben actualizarse los marcos jurídicos estatales, destacando que 

la colaboración respetuosa será importante para alcanzar los acuerdos legislativos que beneficien a los hidalguenses. 
SIEMPRE HABRÁ UN PRI... Quien salió más "bravo", recordando a su predecesora del PRD en el Congreso, Estela Rubio, 

fue Ramón Flores, quien estimó que en Hidalgo aún hay mucho por hacer contra la pobreza, proponiendo la 
institucionalidad de la democracia participativa a través del plebiscito que revoque mandatos y garantice la rendición clara 

de cuentas de las administraciones. Por el PRI, César Estrada subió a la tribuna y señaló que hay coincidencias en los 
posicionamientos de los grupos parlamentarios en cuanto a buscar el bienestar de los hidalguenses, afirmando: "Siempre 

habrá un PRI con capacidad de escuchar, para debatir y construir marcos jurídicos de vanguardia". Posteriormente fue leída 

la solicitud de licencia de la diputada Marcela Vieyra, quien se encontraba en la sesión de ayer, al igual que Mariel Polanco 
(PRI) y Vianey Lozano (Panal), diputadas locales de las que se sospecha harán igual petición. Además, se propuso crear la 

comisión especial para redactar la Ley de Ejecución de Penas y una propuesta a fin de redactar un reglamento interior y 
dar certidumbre a los trabajos del Congreso. Ambas turnadas a comisiones respectivas. (Redacción, Ojo Política). 

Sol de Hidalgo- José Alberto Narváez se reunió con personal de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 

Rural- José Alberto Narváez Gómez, titular de la secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, se reunió con el personal y 
recorrió las diferentes áreas que componen esa institución, donde dijo que trabajar para el campo en Hidalgo es un gran 

honor y lo hará conforme a la instrucción del ejecutivo Estatal, Francisco Olvera Ruiz, con honestidad y transparencia. 
Narváez Gómez informó que se trabajará con los proyectos que estableció la pasada administración, pero también recalcó 

que se establecerán nuevos proyectos que favorecerán al sector campesino. "Estar unidos fortalecerá el trabajo de la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, pero sobre todo se lograrán grandes beneficios a favor del campo 
hidalguense", indicó. El titular de la SAyDER reconoció que la Secretaría que, a partir del primero de abril coordina, es muy 

noble, por ello instruyó al personal a atender a la sociedad con sencillez y humildad. (Redacción, Página 03). 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Geraldina incumple obras en barrios, alega Antorcha: La organización Antorcha Campesina en Hidalgo 

exigió a la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, realizar obras de servicios básicos en colonias del norponiente 
de la capital o de lo contrario “actuarán en consecuencia”. Andrés Pérez Vázquez, líder de la asociación en Pachuca, 

denunció que a pocos días de que la presidenta de la capital cumpla un año de labores, la solución de problemas en obras 
y servicios de las colonias antorchistas sólo se han alargado y agudizado. “A pesar de que empeñó su palabra, es fecha que 

no han movido ni un dedo para mejorar las condiciones de los cientos de familias, que son las que resienten su 

incompetencia”, expresó. Cristina Rosas Illescas, Ramos Arizpe, Jorge Obispo, Mártires 18 de Agosto, Ampliación Mártires, 
18 de Agosto, La Unión, Las Torres y Ampliación Luz del Carmen son las colonias donde el ayuntamiento no ha cumplido 

con la construcción de obras de drenaje, electrificación, pavimentación, agua potable y salones múltiples. “Simple y 
sencillamente no se ha hecho nada, pues el día de hoy (ayer) se venció el plazo acordado con la presidencia para resolver 

las demandas. Es muy claro, las autoridades municipales se han mostrado incompetentes a los intereses del pueblo”, dijo el 

líder antorchista. (Redacción, pág. 09) 
       

P L A N O      N A C I O N A L  
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El Universal-Quiero meter gol en 2012: Cordero: El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, prepara su 

mejor ofensiva “goleadora” para 2012. A 15 meses de que México realice su proceso electoral para elegir al próximo 

Presidente de la República, el funcionario aseguró que en 2012 le gustaría “meter goles”. “Yo creo que a todos los que 
hemos jugado futbol no nos cae nada mal meter algunos goles”, respondió al cuestionársele si el próximo año le gustaría 

hacer anotaciones. Inclusive, Cordero Arroyo dijo ser un buen goleador, aunque también le gusta “meter la pata dura” en 
la media de contención. El secretario de Hacienda es un apasionado del futbol y desde muy pequeño ya apoyaba a los 

camoteros del conjunto del Puebla. En entrevista con EL UNIVERSAL, Cordero Arroyo aseguró que el PAN tendrá un muy 

buen candidato presidencial que será capaz de refrendar los logros económicos de dos administraciones panistas, en donde 
las condiciones de vida de los mexicanos más pobres han mejorado. “Van a ser tres muy buenos años, después de la peor 

recesión económica que hemos enfrentado en las últimas décadas, han sido 10 años de muy buenos resultados en política 
social, en desempeño económico, consolidación del patrimonio y estabilidad financiera”, aseguró. El responsable de las 

finanzas públicas, quien ha sido mencionado como un aspirante del blanquiazul a la Presidencia de la República, agregó 
que “en una democracia, los ciudadanos elegimos o decidimos nuestro voto con base en los resultados del gobierno y a la 

información que tenemos en ese momento”. Cordero dijo que el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y 

el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, tienen su legítimo derecho a manifestar sus intenciones hacia 
2012. “Siempre y cuando cumplan cabalmente con sus funciones como servidores públicos y no confundan la función de 

gobernar con la de hacer campaña”, reflexionó. Al preguntarle sobre si se vería una papeleta electoral con los apellidos de 
Ebrard, Peña Nieto y Cordero, el secretario respondió: “Aún falta mucho tiempo para eso”. El funcionario afirmó que 

mantiene una relación institucional y positiva con ambos gobernantes. Añadió que los aspirantes panistas Josefina 

Vázquez Mota, Santiago Creel, Javier Lozano y Alonso Lujambio, que ya están en el escenario electoral para 2012, 
son bienvenidos. “Ellos sabrán si son compatibles o si pueden cumplir con las responsabilidades que tienen encomendadas 

con el muy legítimo derecho de buscar una candidatura presidencial”, expresó el funcionario. Cordero expuso que el PAN 
estableció los tiempos para arrancar la carrera presidencial en noviembre de este año, por lo que falta tiempo. “En este 

momento, mi única responsabilidad es ser secretario de Hacienda, de aquí a noviembre pueden pasar muchas cosas, los 
panistas tendremos que tomar una decisión, y todavía faltan unos largos meses para eso”, acotó el funcionario federal. 

(José Manuel Arteaga, pág. Princ.) 

Milenio-Asegurar “rumbo de izquierda”, la prioridad: Ebrard: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
consideró que en este momento el planteamiento del PRD debe ser “cómo ganamos, cómo garantizamos que el Estado de 

México tenga un rumbo de izquierda”, en lugar de adelantarse a que los antialiancistas den una explicación en caso de que 

los resultados electorales no salgan bien. Junto con el ex líder nacional del PRD Jesús Ortega, Ebrard es uno de los 
impulsores de la alianza con el PAN para el Estado de México y otras entidades como Oaxaca y Puebla, donde las 

coaliciones quitaron el poder al PRI tras más de 80 años. Al ser cuestionado sobre las declaraciones del líder nacional del 
PRD, Jesús Zambrano, quien dijo que si en el Estado de México no se construye una alianza opositora y al final los 

resultados no salen bien, aquellos que hoy dan por muerto el acuerdo con el PAN, tendrán que explicárselo a la sociedad, 

Ebrard respondió: “Primero vamos a ver qué resultados hay, porque si no sería como darse por vencidos antes de empezar, 
vamos a ver qué resultados (hay) y que cada quien presente los resultados de sus acciones, me parece que eso siempre se 

tiene que hacer en una democracia, pero es muy pronto”. Y agregó: “No me parce que sea hoy la reflexión adecuada. Hoy 
el planteamiento para el partido y para todos ellos es cómo ganamos, cómo garantizamos que el Estado de México tenga 

un rumbo a la izquierda, eso es lo importante”. En entrevista, luego de poner en marcha una clínica-hospital en Iztapalapa, 
Ebrard se refirió a las críticas por la residencia de Encinas en el Estado de México, y señaló que sólo se busca impedir que 

sea candidato en la contienda que se realizará en julio próximo. “Todo esto que se le plantea para evitar ser candidato, 

pues a mí me da la impresión de que mucho obedece a buscar la manera de impedir que él pueda competir en las 
elecciones, por algo será ¿no?, por el peso que tiene, porque es un hombre conocido, porque ya fue jefe de Gobierno y 

porque lo que ofrece tiene credibilidad. Eso es lo que me parece”, manifestó. or su parte, Encinas, al sostener una reunión 
con militantes perredistas de la zona de los volcanes, llamó a la unidad de las fuerzas de izquierda, pues aseguró que “la 

fragmentación nos ha llevado a divisiones profundas que nos han costado muchas crisis y errores que nos han llevado a 

perder posiciones”. Por ello, aseguró que de no unirse todas las izquierdas, el futuro del PRD no es promisorio e incluso, 
vaticinó que podrían perder el proceso electoral de 2012, por lo que convocó a conformar un frente electoral de las 

izquierdas. Encinas solicitó a los asistentes unirse y no ir en alianza con el PAN para sacar adelante al partido y no se repita 
el escenario de 2009, cuando perdieron todos los municipios y diputaciones en la entidad mexiquense. Estableció que en 

los próximos días se va definir en la entidad mexiquense en qué tipo de coalición participarán. Admitió que hay militantes 
de buena fe, que de manera legítima han pensado en ir alianza con el PAN para ganarle al PRI; sin embargo, insistió: 

“Vayamos solos, no solamente por razones políticas e ideológicas, porque una alianza con el PAN pone en riesgo la unidad 

interna en nuestros partidos”. Respecto al llamado que Luis Felipe Bravo Mena hizo a la dirigencias estatal y nacional del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

PRD para que respeten la decisión de la ciudadanía de ir en alianza, Encinas señaló: “Cada partido tiene que resolver sus 

políticas, sus asuntos internos”. (Silvia Arellano, pág. 18) 

Milenio-El jueves presentan propuesta de alianza: El Comité estatal del PRD pondrá a consideración del Consejo 

Nacional una propuesta de coalición PAN-PRD-PT-Convergencia en el Estado de México, pese a que Andrés Manuel López 
Obrador dio por muerta la alianza con los panistas. Las corrientes mayoritarias en el consejo estatal —Nueva Izquierda y 

Alternativa Democrática Nacional—, que aseguran contar con las dos terceras partes de los votos, buscan avalar el 
resolutivo y llevar la decisión al Consejo Nacional que sesiona el sábado, para que ahí “se vea quiénes no quieren derrotar 

al grupo Atlacomulco y que el consejo permita que manos extrañas decidan el destino del Estado de México”, afirmó el líder 

estatal de Nueva Izquierda, Francisco Ruiz. En entrevista, acusó a López Obrador de “defender los intereses del grupo 
Atlacomulco, hasta más que Alfredo del Mazo” y reprochó que la decisión tenga definirse en instancias ajenas. Por 

separado, la corriente Alternativa Democrática Nacional demandó la presencia de Encinas para que debata su postura 
frente a los consejeros estatales y advirtió que “si quieren echar abajo la alianza, tendrán que hacerlo en el Consejo 

Nacional”. El proyecto elaborado por el secretariado estatal, que encabeza Luis Sánchez, señala que “como parte del 

convenio de coalición se establecerá el mejor método para selección del candidato a gobernador”. La propuesta será 
presentada al pleno del consejo que sesiona el jueves en Toluca. El acuerdo es que se presenten oradores a favor y en 

contra del resolutivo de coalición con el PAN y que su votación sea por mayoría calificada. (Liliana Padilla, pág. 18) 

Milenio-“Aplastado el PAN, el país deberá cambiar”: Moreira: El presidente del PRI, Humberto Moreira, rafiticó el fin 

de la estrategia electoral para este año y el próximo: “No lo pretendemos, (al PAN) ¡lo vamos a aplastar!” En la toma de 

posesión de Roberto Borge como gobernador de Quintana Roo, el ex presidente Carlos Salinas de Gortari se sumó a la 
visión de triunfo de su partido, al destacar la nueva generación del PRI: “No es cuestión de edad, sino de actitud, una 

nueva generación que está mostrando esta disposición, no sólo a ganar en la contienda democrática, sino a un compromiso 
de servirle bien a aquellos que dan confianza con su voto”. El ex presidente Salinas de Gortari dijo que ante las 

circunstancias actuales en México lo más importante es “encontrar esta nueva generación recibiendo la confianza de los 

electores y ahora comprometiéndose a servir a sus conciudadanos”. En entrevista, Moreira sostuvo que con el 
“aplastamiento” del PAN, el rumbo del país tiene que cambiar, “no puede seguir así; primero un gobierno que no quiere 

escuchar, que quiere estar enfrentándose, que se comporta como aquella oposición que fueron, como un gobierno que 
miente además con las cifras que se dan”. El político coahuilense dijo que se ha enfocado a criticar con bases el tema de la 

pobreza en las administraciones panistas, pero viene el de educación, en el que existe “un rezago muy fuerte”, y el 
desempleo. “Ahora que presume tanto el Presidente (Felipe Calderón) los datos del censo, ¿por qué no habla del empleo? 

Ahí viene cómo se generaron 900 mil desempleados más. ¿Por qué oculta esos datos? Moreira aseguró que la maquinaria 

priista está “bien aceitada” para cambiar el rumbo del país, y para ello “se requiere que el PAN deje Los Pinos y que llegue 
el que cuenta con experiencia y una visión diferente del país, que es el PRI”. El gobernador de Veracruz, Javier Duarte, 

afirmó que los gobiernos priistas son de resultados y por ello es que “el PRI va a regresar a Los Pinos y va ganar de 
manera contundente, porque está fincado precisamente en estas acciones como gobernantes, comprometidos y de 

resultados”. El líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, aseguró que todos los indicadores 

que tiene su partido son favorables, por lo que consideró que “con un trabajo ordenado, organizado, eficiente, 
seguramente vamos a ganar”. Más tarde, en Mérida, Moreira afirmó que los mexicanos sólo tienen que esperar 15 meses 

“para terminar con esta pesadilla en el país en materia de pobreza y desarrollo”, en referencia a los años de gobierno 
federal a cargo del PAN. Anticipó que en los meses que se avecinan y conforme se acerque el proceso electoral de 2012, 

una estrategia contra el PRI será el golpeteo a su baluartes, como calificó a la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, de 

quien dijo las encuestas internas la colocan dentro de los cinco políticos mejor calificados en el país. Dijo que la historia de 
la mandataria es un ejemplo de superación, ya que “no tenía el futuro asegurado y se fue abriendo el camino (…) así “está 

conformado el priismo”. (Maurcio Perez, pág. 19) 

Reforma-LA CAPILLA:  

PARECE que Gonzalo Alarcón, el polémico ex Alcalde de Atizapán, anda entre azul, buenas noches... y tricolor.  

DESDE que fue ungido Eruviel Ávila como el virtual candidato del PRI al Gobierno, el panista Alarcón escribió en su Twitter 
que ese es un candidato fuerte. TRAS un jalón de orejas, aclaró en la red social que sí está por la alianza y con el PAN, 

pero parece que, como la canción de Juan Gabriel, se le olvidó otra vez, pues criticó que en la definición de Luis Felipe 
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Bravo Mena como virtual candidato albiazul nadie dijera que fue un dedazo, como sí se acusó al PRI. 

ENTONCES, ¿de qué color es? 

 AL PRI estatal llegará pronto un personaje versado en las artes de la negociación y operación política con poca luz. 

DICEN que tras entregar su despacho -ese donde tenía una katana que recuerda su origen oriental- y luego de echarse 

unos pastes, el ex Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, prometió tomarse esta semana para decidir si 
acepta llegar como delegado especial del CEN tricolor en el Edomex y atorarle a la operación en la campaña de Eruviel 

Ávila. 

PERO incluso hay quienes cuentan que esa decisión ya está tomada y que llega el lunes. 

SOBRA decir que son varios los priistas esperando que a Osorio Chong le vaya mejor que con la negociación para la 

refinería nueva de Pemex, porque a dos años de que inició aquel concurso, el 14 de abril del 2009, nomás compró tierras y 

nada que le llevan la infraestructura. 

(S. Juana, pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Los Matanceros de hoy… La decisión del ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, de no acudir al festejo del 

50 aniversario de la UAEH hace casi un mes, empieza a tener sentido. Él tenía la certeza de que su enemigo acérrimo le 
había preparado una trampa y por eso decidió no presentarse. 

Era un secreto a voces que la relación de Gerardo Sosa Castelán, “la mano que mece la cuna” en la Universidad estaba 
cada vez más deteriorada, y como ya se acercaba el final de su mandado, le quería dar su despedida. 

En aquella ocasión se quedó con las ganas, pero ya no pudo más y apenas cinco días después se lanza con todo en contra 

del Osorio Chong. También dejó ver a qué grupo pertenece, o al menos eso quiso aparentar. 

Conociendo sus antecedentes, puede que hasta lo haya hecho con la intención de “embarcar” al también ex gobernador 

Jesús Murillo Karam, de quien asegura ha sido el que más apoyo otorgó a la UAEH. 

Por el contrario, despotrica en contra de Osorio al afirmar que la institución se vio afectada por las decisiones de éste y que 

“ya no quisiera tener ningún recuerdo del sexenio anterior, bendito sea Dios que ya terminó, bien dicen que no hay mal 
que dure seis años”. 

Atribuye también a la anterior administración el nulo crecimiento de la UAEH, pero se le olvida al señor Sosa que las 
universidades públicas en este país crecen sí, por el apoyo del gobierno, pero también en base a sus procesos de calidad. 

Existen ejemplos de éxito en instituciones públicas que gracias a su nivel académico y el de sus alumnos, tienen la 

posibilidad de allegarse mayor presupuesto a nivel federal. Pero se requiere calidad. 

Se necesita mejorar los programas de estudio y posicionar a la Universidad a nivel internacional para poder acceder a 

recursos del extranjero, y dar a sus alumnos la posibilidad de irse como intercambio a otros países. 

Echarle la culpa a un gobierno estatal es irse por el camino fácil, pero además condenar a la UAEH a ser una institución de 

pueblo, en poder de un grupo como el de Sosa, del que la historia no cuenta cosas buenas. 

Para evidenciar aún más su falta de visión, al señor rector se le olvida que en política como en la vida misma, “los 

matanceros de hoy, serán las reses del mañana”, y que si a Osorio le va bien en el futuro, tendría que soportarlo otros seis 
años, y todo parece indicar que por ahí va la cosa. (Miguel Ángel Vargas, pág. 03) 
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Milenio-Trascendió: Que, al parecer, en la Secretaría de la Defensa Nacional, o en el gobierno federal, o en el gobierno 

estatal, no querían que el procurador de Justicia de Morelos, Pedro Luis Benítez, saliera a desmentir las versiones, sin 

fuente, de que elementos cercanos al Ejército Mexicano mataron al joven Juan Francisco Sicilia. 

La Procuraduría de Morelos dejó correr la versión, pensando quizá que se disolvería. Pero la presión en la tarde era muy 
grande. No se animaron a hacer el desmentido en los medios y anunciaron una conferencia de prensa para las 18:30. 

Pero antes de esa hora hicieron circular el boletín (dirigido al diario que publicó la nota) en distintos medios. Luego vino un 
segundo boletín, informando que la Interpol ya tiene la ficha de los presuntos asesinos. Pero al procurador Benítez lo 

guardaron con doble llave en su despacho. 

Que en la negociación contrarreloj de las reformas electorales que sirvan para los comicios presidenciales de 2012, una de 

las prioridades del gobierno federal sigue siendo la segunda vuelta, para garantizar que no se repita la historia de una 
mínima ventaja entre los dos punteros en la contienda. 

Que el más feliz en la sesión de ayer en la Cámara de Diputados, en la que no se aprobó ninguna reforma, fue el ahora 
diputado del Partido de la Revolución Democrática y ex funcionario del gobierno capitalino, Aarón Mastache, quien 

después de rendir protesta como suplente de Alejandro Encinas, posó para diferentes fotos, que le tomó con su iPhone 
Agustín Guerrero, aspirante a coordinar la bancada. 

Que, por cierto, el consejo estatal del PRD sesionará por la tarde, y no por la mañana, para evitar que Alejandro Encinas 
tenga un pretexto y esté obligado a presentarse para debatir su posición contra la alianza con Acción Nacional en el Estado 

de México. 
¿Irá? 

Que no sólo las familias enfrentan el drama de la tragedia cuando un ser querido, que ejerce un cargo público, muere a 
manos de la delincuencia organizada. 

Los deudos, como la viuda de Edelmiro Cavazos —alcalde panista de Santiago, Nuevo León—, ahora tienen que lidiar en 
tribunales para obligar a las autoridades a cumplir con su deber, que es indemnizarlos, ya que ni eso quieren hacer.  

(Redacción, pág. 04)  

La Crónica -  Balcón Político-  Sosa, rector real y formal. - Si quedaban todavía dudas, ayer se despejaron. Quien 
manda realmente en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) nadie lo dudaes Gerardo Sosa Castelán, quien 

ayer asumió de manera formal el control real que ha mantenido de la máxima casa de estudios, durante más de tres 
décadas. En una maniobra decidió que Humberto Veras Godoy continúe al frente de la UAEH. para el período 2011-2016 y 

el cambio se dé para que todo siga igual. Es decir, Humberto Veras seguirá como rector por seis años más y Sosa Castelán, 

desde la secretaría general continuará marcando el rumbo de la institución. Pero en su anuncio de que asumía la rectoría. 
de aquí al viernes que se conozca el fallo del Consejo Universitario, también aprovechó para lanzarse  a otro pasado contra 

el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, con quien su relación fue tirante y hasta desafiante. Puso como ejemplo el 
caso de la gasolinera universitaria, que por más de 160 días estuvo cerrada por "voluntad" del gobernador Osorio Chong, y 

con el cambio del Ejecutivo se abrió "mágicamente". Dejó en el ambiente que su relación con Francisco Olvera Ruiz será 

tersa y de buen trato, lo cual es plausible, no así el hecho de que Sosa Castelán pretenda perpetuarse en la UAEH y 
anuncie que se mantendrá como el fiel de la balanza hasta el 2035, en aras de que la universidad no pierda el rumbo que 

durante las tres últimas décadas ha marcado, para bien y para mal, el propio Sosa Castelán. (Carlos Camacho, pág. 

La Crónica-  Preservaremos la tradición-  Desde hace años el PRI ha denunciado una práctica desleal de comercio y 

productividad: mientras un locatario de mercados públicos compra en mínimas unidades a un intermediario, un consorcio 

como el de Walmart compra en volumen y directamente con el productor. De permitir que esa guerra sucia continúe, los 
318 inmuebles que albergan a casi 70 mil locatarios serán parte de la historia de la ciudad y un mito de nuestras 

tradiciones. Las palabras del jefe de gobierno, en su gira por el Mercado Jamaica, reflejan el acierto de la iniciativa 
presentada por el PRI para definir un perímetro de protección de mil 500 metros cuadrados en los que no se podrá instalar 

una trasnacional cerca de un mercado público. Las reformas promovidas por el Revolucionario Institucional contemplan 

además la aportación de recursos suficientes para el saneamiento de anomalías que presentan los mercados públicos; 
simplificación administrativa; seguridad social a los locatarios y a sus familias, y derecho al acceso a la vivienda, a través de 

convenios que realizarán autoridades del Distrito Federal con dependencias federales como el Infonavít y Fovissste. 
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Asimismo, la modernización de los mercados públicos debe permitir que el consumidor pueda hacer uso de su dinero de 

plástico y de los vales que otorga el gobierno capitalino como ayuda a adultos mayores, discapacitados y madres solteras, 

entre otros programas sociales. Los autogenerados deberán ser administrados por los mismos locatarios para mejoramiento 
de sus propias instalaciones. Desde el inicio de su conformación, los mercados públicos cubrían en más del 60 por ciento la 

demanda de alimentos de los capitalinos; actualmente sólo abarcan 20 por ciento, mientras que las tiendas de 
autoservicios cubren 52 por ciento y las tiendas vecinales, 28 por ciento de la demanda de alimentos. Los mercados 

públicos han perdido clientela principalmente por las graves omisiones de las autoridades delegacionales y del gobierno 

local; sin embargo, el PRI no permitirá que se continúen afectando esos centros de distribución de la canasta básica por 
excelencia y fuente de ingresos de miles de familias capitalinas. ( Israel Betanzos Cortes, pág. 11) 

Criterio-  Xóchitl y Olvera- La reunión que sostuvieron la semana pasada Xóchitl Gálvez, ex candidata opositora a la 

gubernatura; y el gobernador José Francisco Olvera Ruiz pareciera un acto de cordura. No obstante, se antoja difícil que 
ambos personajes puedan madurar una relación de respeto institucional durante el proceso electoral que se avecina. El 

discurso opositor de Xóchitl Gálvez siempre ha sido de confrontación de exhibición de lo que a sus ojos y de miles de 
hidalguenses está mal hecho en la entidad, eternamente gobernada por Partido Revolucionario Institucional. Pero a quién 

beneficia más este acuerdo, posiblemente al gobernador en turno, pues a la vista de muchos quedará como un hombre 
que sabe conciliar y que a pesar de una batalla electoral rispida dio su brazo a torcer. Para Xóchitl será más díficil llevar 

esta bandera, pues muchos de sus seguidores se acostumbraron a la confrontación y a la denostación como medio de 

expresión de sus ideales políticos. No faltó quien la tachara de traidora o vendida por el simple hecho de buscar que sus 
propuestan fueran aterrizadas en el gobierno. Aún así, de cara a los comicios para elegir a los 84 alcaldes cuyo periodo 

será el más largo de la historia estatal, podría causar un impacto negativo. Sea candidata o no, apoye a Yolanda o a Gloría 
Tellería, Galvez será marcada por sus enemigos como sí la reunión con Olvera singificara una declinación a la bandera que 

sostuvo rumbo a las elecciones de 2010. No obstante, gestos como estos se agradecen, no sólo a Xóchitl, sino a Olvera, 

pues muestran por lo menos ante las cámaras y los medios que lo importante debe ser el bienestar del estado, antes que 
los proyectos personales. No obstante, la política está llena de trampas y mentiras, de venganzas. Los discursos hasta 

ahora parecen buenos, las promesas y los buenos deseos. Sólo nos resta esperar, que pase el tiempo el mandato de Olvera 
tome su cauce. Sinceramente, Olvera tiene la oportunidad de pasar a la historia. Sea como el primer mandatario que 

gobernó de la mano de la oposición sin importar los costos electorales, o como el primero que pierda una elección 
gubernamental contra la oposición. Nadie es eterno, algún día la oposición gobernará en Hidalgo y las causas pueden ser 

muchas. Y mientras crea un estilo de gobierno, Olvera comenzará con la conformación de un nuevo grupo político, alejado 

de la mano de los ex gobernadores. El primer reto electoral serán los comicios del 3 julio, después le restarán sólo dos 
elecciones estatales y dos federales, tiempo que para muchos gobernadores es insuficiente para borrar la huella que 

dejaron tras de si sus predecesores. Ojalá y los buenos deseos se conviertan en acciones, pues los hidalguenses 
merecemos un gobierno alejado de los tintes electorales y de las causas de simples indivios. Movimientos: El ex 

secretario de Administración del ayuntamiento, Glafiro Chávez Bustos, llega a un puesto clave para la administración 

estatal, la coordinación de Gestión Administrativa y Financiera de la Secretaría de Adminis-tración y Finanzas. Por esta 
oficina pasa el dinero que se debe pagar a muchos empleados, pagos de cuotas políticas y demás enjuagues, una “caja 

chica”. La llegada de Chávez pondrá un candado a la recién ratificada secretaria Nuvia Mayorga, pues un hombre cercano 
al gobernador Francisco Olvera estará ahí para manejar parte de ese dinero. (Jorge Ávila, Página 03) 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice… que el ex legislador estatal Alfredo Bejos Nicolás prepara una comida en grande con motivo de su 

cumpleaños el próximo sábado en conocido salón de eventos del bulevar Colosio. Seguramente a ese convivio acudirán 
importantes funcionarios de la administración estatal y dirigentes de su partido, el Revolucionario Institucional. Bejos tal 

vez espera que el acto sirva para consolidar su tan ansiada candidatura del tricolor en pos de la alcaldía de Pachuca. Se 
antoja difícil.  

que hablando de la candidatura del PRI a la Casa Rule, sigue sonando fuerte la especie de que Jesús Antón de la Concha, 
ex director del DIF estatal, es uno de los personajes contemplados para asumir la candidatura del tricolor a la presidencia 

de la capital hidalguense. 

¿Será? 

que el Partido del Trabajo en Hidalgo resultó digno de su nombre, pues les ha conseguido trabajo por mucho tiempo a sus 
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(eternos) dirigentes más visibles: Arturo Aparicio (actual diputado local), y Mariano Torres, quien es candidato a la 

presidencia municipal de Mineral de la Reforma. ¿Qué pasó con la formación de los nuevos valores? 

que con la llegada de Pedro Luis Noble Monterrubio a la Secretaría de Salud, el nuevo funcionario tiene la encomienda 

de oxigenar esa dependencia y satisfacer la demanda de atención sanitaria de los hidalguenses que acuden a los diferentes 
centros de salud y clínicas en todo el estado. 

Hay confianza de que el sector salud de la entidad reciba una buena “reingeniería” para terminar con los vicios que han 
impedido eficientar sus servicios. 

que entre la población de Tianguistengo, municipio enclavado en la región alta de la Sierra de Hidalgo, existe 
inconformidad porque el alcalde, Carlo Mario Ruiz Cerecedo, acaba de incorporar a la administración municipal (nada 

más y nada menos que como tesorera) a Rosalba Revilla Cisneros, hija de Wenceslao Revilla, alcalde de Calnali. 

que otro municipio en donde no cantan mal las rancheras es San Salvador, pues los priistas se han manifestado contra la 

coalición de su partido con Nueva Alianza, pues el candidato en ese lugar saldría de las filas del Panal. Habrá que ver qué 
tal se ponen el asunto. 

que finalmente se deshojó la margarita y nadie subió al ring a competir contra Humberto Veras Godoy por la primera 

rectoría de seis años de la UAEH. Así las cosas, Veras se mantendrá al frente de la universidad durante todo el tiempo de 

la administración del nuevo gobernador. (Redacción, Página 03). 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que como bien lo predijo este pájaro chismoso, quien se suma a la nueva administración en Radio y Televisión de 
Hidalgo es el hasta antier vocero del PRI estatal Benigno Cerdeira, quien fue requerido para ocupar la dirección de 

Televisión. El nuevo vocero del partido tricolor es desde ayer Edmundo Santillán, quien fuera el jefe de prensa del 
gobierno estatal con Osorio Chong. Y vienen más cambios. 

Que quien se presentará este día como precandidato a la alcaldía de Pachuca es el perredista Natividad Castrejón, de 

quien dicen solo se acuerda de la capital cada que hay elecciones, pues durante los pasado comicios fue famoso por 

piratearse el logo del chapulín colorado para su campaña.  

Dicen que el trabajo académico ya no le gusta, si no que le llena más andar de grillero. 

Que hablando de elecciones, dicen que en el PRI estatal le están, literalmente, rogando a Laura Vargas para que 

abandere al PRI en las elecciones para elegir presidentes municipales, pues ya se corrió el rumor en el tricolor que siempre 
sí va Xóchitl Gálvez por Pachuca, por lo que necesitan a alguien que dé certeza en las elecciones, pues dicen que ya no 

confían en ninguno de sus aspirantes. 

Que en la Secretaría de Salud los ánimos están más calientes que los calores de primavera. Dicen que a quienes ya se 

les subió la bilirrubina son a Irma Rosa Monroy, subdirectora de Recursos Humanos, y a Cristian Ulyanov Esquivel, su 
subalterno en el Centro de Salud de Zimapán, pues han comenzado a dejar sin contratos a cuanto personal se les para 

enfrente con el argumento de que las cosas van a cambiar en esta administración. A ver si el notario y secretario de 
Salud, Pedro Luis Noble, les hace una visita de cortesía para calmar ese mal humor. 

Que por la falta de gallos a la alcaldía y para desestabilizar al municipio de Tizayuca dicen que un sector panista tomó la 
iniciativa de manipular a un grupo de colonos para presentarlos como víctimas de la delincuencia ante la opinión pública 

local. Dicen que los albiazules buscan llevar agua a su molino y abanderar una denuncia ciudadana que carece de sustento, 

pues la población ha desmentido a los panistas. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Se rompe el pacto de civilidad, que quede constancia de que no fue cosa del Partido Acción Nacional, por un lado nos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

hablan bonito y por el otro nos dan el golpe.” 

Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre las impugnaciones que presentaron los partidos coaligados ante el IEE.  

“A pesar de que empeñó su palabra, es fecha que no han movido ni un dedo para mejorar las condiciones de los cientos de 

familias, que son las que resienten su incompetencia.” 

Andrés Pérez, líder de antorcha Campesina en Pachuca, sobre el trato con la presidencia municipal para hacer algunas 
obras. 

“Yo no estoy dejando la diputación a Onésimo Serrano para irme a mi casa; al contrario, es para poder servir a nivel 
federal.” 

Marcela Vieyra, diputada local sobre su solicitud de licencia al Congreso para suplir a Ramón Ramírez en San Lázaro. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El ex diputado Reyes Vargas Paredes no ha dado los 9 millones de pesos que prometió 
devolver a campesinos de Yolotepec... ¡Ya lo caido, ... (redacción, primera plana) 

Independiente- Acá entre nos… La tarea de la señora Presidenta- De acuerdo con el secretario general del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), Percy Espinoza Bustamante, están paradas 

las negociaciones con el ayuntamiento relativas a la demanda de incremento salarial. 

Mala señal para doña Edna Geraldina García Gordillo, porque cuando se toca la bolsa de los trabajadores, se toca a la 
puerta de un conflicto. Cuidado con esas negociaciones, señora alcaldesa, no le vaya a resultar lo mismo que en el caso de 

los estacionamientos. (Redacción, pág. 03) 

 

Uno más uno-Pachuquillas: El Sindicato único de Trabajadores al servicio del Municipio de Pachuca y la Presidenta 
Municipal no han llegado a ningún acuerdo respectó al aumento salarial que exigen los primeros. Hace una semana se 

reunieron ambas partes; sin embargo, tras más de 10 horas de diálogo, no hubo arreglo, al rechazar empleados el 5% de 
incremento…(redacción, primera plana)  

 

Visto bueno-Radio pasillo del Miércoles 

Suena a todo volumen que el ambiente preelectoral en Ixmiquilpan se está poniendo “calientito”. 

Mientras en el PRD parece perfilarse como candidato a alcalde el ex diputado local, Juan Ortiz Simón, en el PRI 

la desesperación entre los aspirantes creció a raíz de que el diputado federal Héctor Pedraza Olguín soltó la 

versión de que “irá con todo” por la nominación. 

El nerviosismo entre otros precandidatos del tricolor los ha llevado a buscar personalmente al legislador para pedirle 
“de favor” que se baje de la contienda interna y permanezca en su curul de San Lázaro. 

Y es que, dicen los inconformes con Pedraza, no se vale que busque la candidatura a la alcaldía cuando ya ocupa un cargo 
de tal relevancia en el Congreso de la Unión, además de que los electores ixmiquilpenses quieren ver otras caras el próximo 

3 de julio. 

Al que no le fue nada bien ayer fue al ex diputado local priista Reyes Vargas Paredes. 

Con el propósito de “bajarlo” de la competencia por la presidencia municipal de Actopan, sus detractores 
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revivieron el presunto fraude cometido en la venta de un terreno a ejidatarios de Yolotepec, Santiago de 

Anaya. 

Cuando parecía el caso estaba cerrado y el conflicto social controlado, integrantes del núcleo agrario, “asesorados” por 

el líder de la UFIC, Alejandro Hernández Ballina, anunciaron que denunciarán al ex legislador ante la Secretaría de 
Hacienda, ya que vendió el predio en 9.9 millones de pesos, pero reportó la transacción en 600 mil pesos. 

En el Congreso local ya se dio una muestra de lo que serán las sesiones durante la naciente 61 Legislatura. 

Dada la conformación de la Cámara de Diputados, que por primera vez en la historia cuenta con la representación de 

siete partidos políticos, las asambleas serán más largas que lo normal, pues seguramente ninguna fracción 
parlamentaria o representación partidista querrá perderse la oportunidad de hacerse notar en la tribuna. 

Suena en Radio Pasillo que ayer, ni más ni menos, diputados de todas las agrupaciones hicieron uso de la 

voz para fijar su posicionamiento político, incluyendo el ecologista Christian Pulido, el petista Arturo Aparicio 

Barrios y el convergente José Ramón Berganza, quien se autocalificó como un “demócrata” pese a que obtuvo la 
curul gracias a las influenzas de su hermano, el senador-cantante Francisco Xavier. 

Aunque estos tres legisladores no representan gran cosa, seguramente darán mucho de qué hablar durante los 

próximos dos años cinco meses. (redacción, página de internet) 

Vía Libre-Deslinde… 

El sistema mexicano es de los pocos en donde los fracasos pueden ser trampolín o por lo menos piscina de aguas 

tranquilas donde flotar por años, para jugar al actor en la vida política, económica y social de un estado como Hidalgo; 
ejemplo mejor que Gerardo Sosa Castelán, no hay, manifiesto en el proceso electoral para rector de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) conforme a la reforma de su ley orgánica. 

Si Gerardo Sosa no hubiera obedecido a los intereses del grupo político histórico Huichapan, después de la elección 

fraudulenta en 1982, que llevó a la rectoría a Juan Alberto Flores, y a él, al control de esta institución, donde construyó su 
fracasado proyecto de ser gobernador, su exilio entre septiembre de 1990 y mayo de 1991, habría sido la tumba de su 

carrera iniciada bajo el amparo de Jorge Rojo Lugo. 

Jefe del grupo que con violencia porril logró en cinco años extender su poder a 17 municipios, dos diputaciones locales y 

múltiples cargos en la administración pública, frenado por el gobernador Adolfo Lugo, hoy recurre a la represión 
administrativa para mantener el control, permitido por los últimos tres gobernadores, para mantener en calma ese ente 

social. 

Regreso y supervivencia dos años antes al ser involucrado en actos delictivos, fueron gracias a su compromiso de 

refugiarse en la UAEH y no intervenir en proceso electorales; pero con el apoyo de sus cercanos a los que se sacudió, se 
mantuvo como jefe en la Universidad; hoy sólo encabeza periódicas revueltas feudales contra el gobernador en turno, que 

le redituaron dos diputaciones federales y la presidencia del PRI; no su obsesión: la gubernatura. 

A 29 años, con paso gris en el PRI, de no ser senador  y de repetidas derrotas, se observa que ratificará como primer 

rector por seis años al dócil Humberto Veras, para ser puente con el gobernador Francisco Olvera y, a pesar de su 
decadencia, sin autocrítica, justifica su “liderazgo” y dice que permanecerá como hombre fuerte de la UAEH por mucho 

tiempo; argumenta que las condiciones lo justifican.(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica – Grillarías – ENROQUES- Apenas llevan unos días de trabajo en la Cámara de Diputados local y 
ya hay decenas de versiones sobre cambios y enroques en su alineación. Cristian Pulido Roldán legislador 

local por el PVEM podría dejar su cargo en la LXI Legislatura, en su lugar llegaría Érika Ortigoza, quien es la 
suplente. También se comenta que Francisco Javier Pérez Salinas podría dejar su curul para irse como 

candidato a alcalde de El Arenal. El ex diputado local Carlos Teodoro Ortiz ya se prepara, pues es casi seguro que 
sea ungido como el candidato del PRI para contender por la presidencia municipal de Zimapán. (Redacción, pág. 
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02) 

La Crónica – Grillarías –  YOLOTEPEC - El ambiente político sigue muy caliente en esta localidad ante la 
molestia de decenas de campesinos que exigen la devolución de sus parcelas. Además, la presencia de 

organizaciones políticas abona para enrarecer aún más el clima. Las autoridades analizan el riesgo de que las 
protestas suban de tono como en otras ocasiones cuando por conflictos agrarios los vecinos de Yolotepec, en el municipio 

de Santiago de Anaya, negaron la instalación de casillas electorales y en ese lugar nadie votó. (Redacción, pág. 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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